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НАВСТРЕЧУ СОРОКАЛЕТИЮ 
ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ

Вчера в «Правде» рпуб.тикова^но Поста- 
.Еовление Центрального Комитета Комму- 
нистичеекон партии Советского Союза «О 
подготовке к празднованию 40-й годовщи
ны Великой Октябрьской социалистиче
ской революцш».

В этом важнейшем политическом доку
менте подведены краткие итоги всемирно- 
исторических завоеваний нашего народа 
за годы Советской власти, показано вели
кое международное значение Октябрьской 
революции,' определены первоочередные 
задачи ко5гаунистического строительства.

Октябрьская социалистическая револю
ция была осуществлена под руководством 
Коммунистической партии во главе с ве
ликим Лениным. Свергнув власть капита- 
лпстов и помещиков, она установила в 
нашей стране политическое господство ра
бочего класса, диктатчфу пролетариата, 
Советскую власть —  высшую форму де
мократии, демократии для самых широ
ких трудящихся масс, сделала достоянием 
народа все богатства страны, уничтожила 
все формы социального и национального 
угнетения и неравенства. Эго был глубо
чайший в истории переворот в экономи
ке, в классовой структуре общества, в на
циональных отношениях, в по.титической 
и культурной жизни народов. Он открыл 
широчайший простор для развития произ
водительных сил нашей страны, поднял к 
сознательному историческому творчеству 
миллионные массы трудящихся.

«Ве.тикая Октябрьская социалистиче
ская революция, —  пО|Дчеркивается в По
становлении Центрального Комитета 
КПСС, —  была совершена под всепобеж
дающим знаменем марксизма-ленинизма. 
Она нанесла огромной силы удар по бур
жуазной идеологии, по идеологии оппор
тунизма и реформизма внутри рабочего 
движения, по социал-шовжшэму и реак
ционному национализму: она воплотила в 
жизнь великие принципы пролетарского 
интернационализма, оказала революциони
зирующее В'оздействие на умы трудящих
ся во всех странах, подняла на новую 
ступень мировое рабочее и национально- 
освободительное движение».

Трудящиеся нашей страны совершили 
величайший в истории подвиг, создав 
первое в мире социалистическо-е государ
ство, построив социалистическое общест
во. Немало трудностей и препятствий бы
ло на этом пути. Рабочий класс пришел 
к власти в отсталой, разоренной войнами, 
аграрной стране. Свергнутые, но не при
мирившиеся е этим эксплуататорские 
классы оказывали бешеное сопротивле
ние, опиравшееся на политическую, фи
нансовую, военную поддержку всего меж
дународного капитала. Еоммунистической 
партии,' рабочему классу, всем трудящим
ся нашей страны пришлось вести тяже
лую борьбу с меньшевикадга, эсерами, 
троцкистами, бухаринца^ш, буржуазными 
националистами и прочихги врагами со
циализма. Из сорока лет существо-вания 
Советской власти не менее 18 лет наш 
народ был вынужден отбиваться от воору
женных нападений извне и восстанавли
вать народное хозяйство, разрушенное на
вязанными нам войнами.

Главным капиталистическим странам 
мира потребовалось более ста лет для то
го, чтобы создать свою крупную промыш-, 
ленность. В СССР крупная, технически 
первоклассная промышленность была соз
дана в неизмеримо более короткий срок.
Е 1957 году промышленность СССР вы
росла по сравненпю с дореволюционным 
временем более чем в 30 раз, а тяжелая 
индустрия —  основа основ всей экономи
ки —  более чем в 50 раз. Победа колхоз
ного строя -в корне преобразовала сель
ское хозяйство, позволила оснастить его 
передовой техникой, в широком масштабе 
исполь.зо'вать в сельскохозяйственном про
изводстве новейшие достижения науки. 
Никогда прежде история не знала такого

величайшего скачка в экономическом pif̂ a- 
витии, в техническом прогрессе!

Одновременно ’ с ростом социалистиче
ской эксяоагики была совершена глубо
чайшая культурная революция. Поконче
но с безработицей и нищетой, жизненный 
уровень трудящихся города п деревни по
вышается год от года вместе с ростом 
производительности труда, подъемом про
мышленного и сельскохозяйственного про
изводства.

Все эго убедительно говорпт о могучей 
жизненной силе сюциа.тистического строя, 
о правоте и непобедимости того великого 
дела, которое наш народ под руководег- 
вО'М Еоммунистической партии начал со
рок лет назад. В свете этих фактов, в 
свете всего исторического опыта послед
него сорокалетия с особой силой и вдох
новением звучат ленинские слова; «...Мы 
вправе гордиться и мы гордимся тем, что 
на нашу долю выпало счастье качать по
стройку Советского государства, начать 
этим новую эпоху всемирной истории, 
эпоху господства нового класса, угнетен
ного во всех капиталистических странах 
и идущего повсюду к новой жпзни, к 
победе над буржуазией, к диктатуре про
летариата, к избавлению человечества от 
ига капитала, от империалистических 
войн».

Советские люди строили социализм и 
успешно его построили, будучи со всех 
сторон окруженными враждебнььми капп- 
талистическими государствами. Тем са
мым они делали не только свое дело, но 
дело, родное и близкое трудящимся всех 
стран. Под влиянием Октябрьской социа
листической революции и великих побед 
социалистического строительства в СССР 
росло и крепло мощное пролетарское и 
национально-освободительное движение в 
Европе и Азии. Для миллионов борцов 
против капиталистического и колониаль
ного рабства наша страна была ярким 
факелом, указывающим путь к освобож
дению. В результате разгрома фашпстских 
сил во второй мировой войне, в чем ре
шающая роль принадлежит Советскому 
Союзу, ряд стран откололся от капигали- 
стической системы и поднял красное зна
мя социализма. Победа социалистических 
революций в Китае, в ряде государств 
Европы и Азии явилась наиболее значи
тельным событием мировой истории после 
Октябрьской революции 1917 года. Вме
сте с Советским Союзом эти страны обра
зовали единый социалистический лагерь, 
оказывающий благотворное и все возра
стающее влияние на весь -ход мирового 
развития. Обрели независимость крупней
шие государства Востока, играющие ныне 
важную роль в международных отноше
ниях, в борьбе народов за мпр.

Как ни злобствует международная реак
ция, ей не остановить неудержимого по
ступательного хода истории! Великая Ок
тябрьская социалистическая революция 
при всем своем своеобразии, связанном с 
конкретными историческими условпями 
России, проложила всему человечеству 
столбовую дорогу, по которой идут и рано 
или поздно придут К социализ)гу все 
страны мира. Подчеркивая необходимость 
строго учитывать национальное своеобра
зие и специфику различных стран. 
В. И. Ленин отмечал, что основные зако
номерности и черты развития социали
стической революции в СССР имеют не 
местное, не национально-особенное, а 
международное значение.

Такими общими чертами и закономер
ностями являются; диктатура пролетариа
та, то есть политическая власть рабочего 
класса, руково,димого Коммунистической 
партией; союз рабочего класса с основны
ми массами крестьянства и всеми други- i 
ми слоями трудящихся; ликвидация на- ; 
ционального гнета и установление равно- | 
правил и братской дружбы между народа- 1 
ми; ликвидация капиталистической соб-

I ственностп и установление соцналисгиче- 
I ской, общественной собственности на 'jc- 
1 новные средства производства, планомер- 
I ное развитие индустрии, экономики в це- 
i лом, направленное на построение социа

лизма и когаувизма, на повышение жиз
ненного уроряя трудящихся: постепенное 
социалистическое преобразование сельско
го хозяйства; укреплеете социалистиче
ского государства и защита завоеваний 

I социализма от покушения внешних и 
внутренних классовых вцагов; солидар
ность рабочего класса данной страны с 
рабочим классом других стран (пролетар
ский интернацпонализм).

В своем Постановлении Центральный 
Комитет КПСС сосредоточивает внимание 
рабочих, колхозников, интел.тигенции на 
важнейших и решающих задачах нынеш
него этапа коммунистического строитель
ства. «Ыыне, —  говорится в Постановле
нии, —  перед тружениками социалистя- 
ческого общества стоит величественная 
задача создания материально-технической 
базы коммунизма, задача в исторически 
короткий срок догнать ж перегнать наи
более развитые страны капитализма по 
производству продукции на душу населе
ния. Непрерывно совершенствуя производ
ство на базе высшей техники и лучшей 
его организашги, советский народ неус
танно борется за подъем производительно- 
ста труда, за создание изобилия мате
риальных благ. Развивая социалистиче
ский демократизм, все иптре привлекая 
народные массы к повседневному актив
ному участию в управлении государст
вом, к руководству хозяйственным и куль
турным строительством, развивая науку 
и культу'ру, все выше поднимая социали- 
стпческую сознательность советских лю
дей, социалистическое общестао уверенно 
пдет вперед по пути, намеченному Еом- 
муиистическрй партией, —  в  коммуниз
му».

Сороковая годовщина Великой Октябрь
ской соцпалисгической революции —  все
народный праздник. Вся подготовка к это
му празднику должна нрохо,титъ под зна
ком мобилизации творческой активности 
миллионных масс народа на успешное 
претворетге в жизнь исторических реше
ний XX съезда КПСС. Все шире развер
тывается всенародное социалистическое 
соревнование в честь 40-й годовщины 
Октября, направленное на дальнейший 
подъем социалистической экономики, на 
досрочное выполнение плана втюрого года 
шестой пятилетки.
• Партийные организации призваны в 
ходе подготовки к празднику шире разъ
яснять политические события периода 
Октябрьской революции, великую органи
зующую и преобразующую роль Коммуни
стической партии и ее вождя —  
В. И. Ленргна, разъяснять трудящимся 
псеотрно-историческое значение Октябрь
ской революции, достижений СССР и 
стран народной демократии в борьбе за 
социализм, за мир во всем мире, значение 
марксистско-ленинского учения о социа
листической революции и . диктатуре про
летариата, роль Коммунистической партии 
и социалистического государства в строи
тельстве социализма и коммунизма, зна
чение пролетарского интернационализма и 
единства международного коммунистиче
ского и рабочего движения.

Подготовка и проведение всенародного 
праздника 40-й годовщины Октября еще 
теснее сплотят все пароды нашей страны 
вокруг Коммунистической партии и Со
ветского правительства, еще больше упро
чат нерушшый союз рабочего класса и 
колхозного крестьянства, дружбу народов 
СССР, укрепят интернациональные связи 
нашего народа с трудящимися всех стран, 
еще выше поднимут творческую инициа
тиву и активность миллионных масс тру
дящихся в борьбе за коммунизм.

(Передовая «Правды» за 18 марта).

ОТВЕТЫ тш рщ а  И. G. ХРУЩЕВА
на вопросы редакцйн американской 

газеты „Грэнд Репидс Горальд“
Редакция американской газеты «Грэнд Репидс Геральд» обратилась к Первому 

секретарю ЦК КПСС Н. С. Хрущешу с просьбой ответить на некоторые вопросы.
. Ниже публикуются ответы Н. G. Хрущева на вопросы редакции американской 

газеты «Грэнд Репидс Геральд».
1. Вопрос; Союз Советских Социалистических Республик заявляет, что Соеди

ненные Штаты готовятся к ведению ядерной войны. Означает ли в таком случае 
это заявление, что Вы, как Первый ceEperaipb Колшуятетической партии, принимая 
во внимание Вашу оценку идеологических противоречий между Советектнм Союзом и 
Соединенными Штатами, считаете войну неизбежной?

Ответ: Пр«кде всего я  хотел бы подчеркнуть, что заявления о подготовке США 
к ядерной войне делаются в самих Соединенных Штатах. С подобными заявлениями 
откровенно выступают некоторые американские военные и политические деятели. 
Известно также, что правительство США упорно отказывается пойти на заключение 
предлагаемого Советским Союзом соглашения о запрещения атомного и водородного 
оружия.

Значит ли это, что война_ неизбежна? Нет, не значит. Мы считаем, что фаталь
ной неизбежности войны нет. Недавнее события в Египте вновь по,дтвердили, что 
силы, выступающие за сохранение мира, могут обуздать агрессоро® и предотвра
тить войну.

Сохранение и ^шроченпе мира зависит, конечно, в первую очередь от Политики 
велик.чх дер;к:!в. Что кясается Советского Союза, то мы исходши из того историче
ски сложившегося факта, что на земном шаре одновременно существуют как капи- 
талисгические, так и социалистические страны. Хотя они и отличаются друг от 
друга своими общественными еис гигами и идеологией, «ама жизнь диктует необхо
димость мирных огношений между ними. Следуя учению создателя Советского госу- 
да'рсгва Ленина, мы сгоим за мирное сосуществование стран с различньган общест
венными снетема.ми. Советский Союз при это.м стремится к тому, чтобы развивать 
во Езаимных__ интересах деловые и культурные связи со всеми странами, в том числе 
и е США, ибо, по нашему мненпю, раз;в1гтае таких связей способствовало бы нала
живанию нормальных отношений и укреплению доверия между государствами.

Если западные державы, и в первую очередь США, также будут придержи
ваться в своей политике принципа дмирного сосущсствошания, то можно с уверен
ностью сказать, что мир будет сохранен и упрочен.

2. Вопрос: Был ли когда-либо такой период за последние 11 лет, когда Совет
ский Союз чувствовал, что опасность войны была особенно велика?

Ответ: Опасность возникновения военных конфликтов создается тем, что запад
ные державы в течение уже многих лет проводят политику гонки вооружений, 
политику «с позиции силы». Как известно, некоторые видные американские деяте
ли сами заявляли, что такал политика в прошлом уже не раз ставила мир «на 
грань войны».

Известно, однако, что, когда политика «с позиции силы» была отложена в 
гторону и был использован метод переговоров, опасные очаги войны, например в 
Корее и Индокитае удалось ликвидировать. Когда летом 1955 г. в Женеве состоя-

На Томском весовом заводе добрей 
славой пользуется токарь-инструмен
тальщик Д. В. Брусьяннн. Выполняя до 
двух норм в смену, он обеспечивает 
предприятие высококачественной осна
сткой и инструментом.

На снимке: Д. В. Брусьяннн.
Фото Ф. Хитриневича.

неурегулированных 
переговоров всех

двумя странами

лось совещание Глав Правительств четырех великих держав, мир был свидетелем 
определенной разрядки международной напряженности. К сожалению, этот период 
продо.тжался недолго. Напа,дение на Египет и последующие попытки некоторых дер- 

 ̂жав заполнить ими же выдуманный «вак^’ул!» на Ара:бсжом Востоке вновь значи
тельно обострили международную обстановку, создав серьезную угрозу миру в этом 
районе. ^

Нет оснований сомневаться в том, что и здесь рете-ние 
проблем может быть достигнуто единственным путем —  п\'гем 
заинтересованных сторон.

3.Вопрос: Какие пз аспектов в отноше-ниях между нягашш 
представляют, по Вашему мнению, наибольшую угрозу миру?

серьезную угрозу для дела мира создает проводимая 
Сое,тнпеннымп Штатами политика «с позиции силы» во всех ее проявлениях —  в 
^тказе от разорулщнпя, в готтке вооружений, в создапип военных блоков и баз на 
чджих территориях, в ремилитаризации Западной Германии, в попытках вмеши
ваться во внутренние дела других стран, в стремлении воспрепятствовать развитию 
межддшародных торго1ВЫх, экономических и культурных связей.

Такая политика, конечно, не соответствует задаче смягчения международной 
напряженности и но])мал'1гзац1ги отношений между государствами.

Мы выступаем за ослабление международной нанряжетгностл, за улучшение'со- 
ветско-американскнх отношений, считая, что это отвечает интересам как советсм- 
го, так и америкаяского народа. Именно исходя пз этого, мы предложили прави
тельству ГША в январе 1956 года заключить договор о .дружбе и сотрудшгчестве 
между нашими странами. К сожа.денлго, этот шаг Советского Союза, а также ряд 
других наших предложений но улучшению отношений между СССР и США не встре
тили пока положительного отношения со стороны американского правительства.

Не подлежит сомнению, что если обе наши страны проявят готовность доби
ваться налаживания отношении .между СССР и США и предпридгут для этого необ

ходимые усилия, то улучшение советско-американских отношений будет обеспече
но, а это в свою очередь окажет благотворное влияние на вею международную об
становку.

УКРАИНС^аЯ ССР ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИЛА ПЛАН 
ЗАГОТОВОК и ЗАКУПОК МЯСА, МОЛОКА И ЯИЦ 

ПЕРВОГО КВАРТАЛА 1957 г.

ПРАЗДНИК КРАСНОПРОЛЕТАРЦЕВ
Вручение ордена Трудового Красного Знам ени  

заводу „Красный пролет арий‘
16 марта состоялось вручение ордена 

Трудового Красного Знамена московскому 
заводу «Красный пролетарий» имени Еф
ремова, награжденному в связи со столе
тием предприятия за заслуги в развитии 
отечественного станкостроения.

Дворец спорта Центрального стадиона 
имени В. И. Ленина. Огромный зал запол
нил многотысячный коллектив краснопро- 
летарцев. Здесь же их многочислен
ные гости.

Стоя, бурными аплодисментами встре
тили участники собрания появление за 
столом президиума товарищей К. Е. Воро
шилова. А. И. Микояна, М. Г. Первухи
на, М. 3. Сабурова, М. А. Суслова. Н. С. 
Хрущева, Л. П. Брежнева, Д. Т. Шепило- 
ва, Е. А. Фурцевой, А. Б. Аристова, а 
также ветеранов завода и его руксведи- 
телей, представителей общественных ор
ганизаций столицы.

Собрание кратким вступительным сло
вом открыл секретарь партийного коми
тета завода В. Ф. Лотков. Член Президиу
ма Верховного Совета СССР А. .А. Андре
ев огласил Указ Президиума Верховного

Совета СССР о награждении завода «Крас
ный пролетарий» —  одного из старей
ших заводов столицы —  орденом Трудо
вого Красного Знамени. В зале вспыхива
ют горячие аплодисменты. К трибуне 
подходит Председатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Климент Ефремович 
Ворошилов, а также руководители завода, 
его самые уважаемые производственники. 
Тов. К. Е. Ворошилов, вручая орден, об
менивается рукопожатием с представите
лями славного завода.

Все встают. Под сводами гигайтского 
зала нарастает бурная овация.

А. А. Андреев зачитывает Указ Прези
диума Верховного Совета СССР о присвое
нии звания Героя Социалистического Тру
да одному из выдающихся рабоч1гх-вете- 
ранов «Красного пролетария» К. Д. Сара- 
фанову и выдающемуся слееарю-новатору 
В. В. Ермилову.

Климент Ефремович вручает обоим вы
сокие награды и горячо поздравляет их. 
Тов. К. Е. Ворошилов обратился к при
сутствующим с речью.

Затем с речами выступили директор за-

вода «Красный пролетарий» Г. А. Сургу
чев, Герой Социалистического Труда В. В. 
Ермилов, знатный токарь-новатор Н. М. 
Кузьмин.

Тепло встретили присутствующие вы
ступление' секретаря ЦК и МГЕ КПСС 
тов. Е. А. Фурцевой.

Коллектив «Красного пролетария» го
рячо приветствовали Министр станко
строительной и инструментальной про
мышленности А. И. Еостоусов, председа
тель ВЦСПС В. В. Гришин, делегация ав
тозавода имени Лихачева, делегация 
Большого театра СССР.

В конце торжественного вечера высту
пил, тепло встреченный присутствующи
ми, Первый секретарь ЦК КПСС тов. 
Н. С. Хрущев, горячо поздравивший кол
лектив «Красного пролетария» с получе
нием высокой правительственной награ
ды.

В заключение ко.длектив завода принял 
текст приветственного письма ПК КПСС, 
Совету Министров СССР и Президиуму 
Верховного Совета СССР.

(ТАСС)-

Труженики сельского хозяйства Укра
инской ССР. досрочно, 15 марта, выпол- 
НН.ТИ установленный на первый квартал 
план .заготовок и закупок мяса, молока и 
яиц. На государственные заготовительные 
пункты поступпло мяса на 63 пдсячи 

тонн, молока на 30 тысяч тонн и янц на 
157 миллионов штук больше, чем за со
ответствующий период прошлого года.

С 1 октября 1956 года по 1 марта 
1957 года колхозы республшш сняли с 
откорма 1.652 тысячи голов свиней, или 
на 343 тысячи голо1В больше, чем за та
кой же период 1955— 1956 гг. Производ
ство молока в колхозах республики по 
сравнению с прошлым годом возросло на 
24 процента. На каждые 100 гектаров 
сельскохозяйственных угодий получено 
молока в колхозах 36,0 центнеров и в 
совхозах Министерства со-вхозов Украин
ской ССР —  42,1 центнера. От каждой 
короны получено за этот период мо.дока в 
колхозах по 498 килограммов и в совхо
зах —  по 758 килограммов.

Колхозники, работники МТС и совхозов 
и специалисты сельского хозяйства сорев
нуются за еще более высокие resmbi уве
личения производства мяса, молока и 
других продуктов животноводства, за до
срочное выпо.днение и перевыполнение 
планов заготовок п закупок этах продук
тов 1957 года.

Неопублииованное 
письмо

Н. И. Иру покой
АМА-АТА, 18 марта. (ТАСС). Изучая 

в архивах материалы по истории пионер
ского движения в Казахской ССР, препо
даватель Алма-Атинского педагогического 
института Райхан Иржанова обнаружила 
неопубликованное письмо Н. К. Крупской 
пионерам Зеленовского отряда Каменского 
района. Уральского округа. Оно датирова
но 1927 годом. Надежда Ео1нетантиновна 
писала:

—  Дорогие мои ребята! Давно уже по
лучила ваше письмо и сегодня, перечи
тывая его, все корила себя, что до сих 
пор не ответила ва.м и литературы не 
послала. Не сердитесь на меня, ребята, в 
эту зиму ужасно много работы, целый 
день работаешь и не успеваешь сделать 
всего, что надо.

Я сведу вас на .днях с каким-нибудь 
московским отрядом и попрошу их писать 
вам аккуратно. Когда я читала ваше 
письмо, я  думала все о Вла-димире Ильи
че, что он доволен был бы вашим пиеь- 
мо>г. Он не раз гово|рнл, что дети кончат 
начатое нами де.до, доведут освобождение 
трудящихся до конца. В жизни еще очень 

много от старого осталось, и надо рабо
тать, не покладая цук, чтобы наладить 
жизнь по-хорошему, по-шраведлжвому. И 
как видишь, что пионеры с раш их лет 
организуются для того, чтобы дело Ильи
ча довести до конца, то не можешь этому 
не радоваться.

Дорогие ребята, ш е  кажется, самое 
главное, на что должны обращать внима
ние пионеры, это на общественную ра
боту. Они могут быть полезными Совету, 
делегатам, кооперации, библиотеке, они 
могут помогать, в меру своих сил, детям 
бедняков, .могут заботиться о том, чтобы 
люди выучились грамоте, читали газеты 
и т. д.

Ну, пока, кончаю, ко дню Пергюго Мая 
шлю вам, дорогие тюбята, горячий привет.

Задушевное письмо и внимание Н. К. 
Крупской воодушевили пионеров Зелеяов- 
ского отряда, помогли им заняться инте
ресными делаяги. Они завели оживленн'ую 
переписку с mockoibckhmh нионерами, пе
ренимали их опыт, учились у них.

Прошло 30 лет. Нынешнее поколение 
свято хранит традиции тех, к кому обра
щалась Н. К. Крупская. Сейчас Зеленов- 
ский отряд один из передовых, наиболее 
активных пионерских отрядов в Западном 
Казахстане.

Досрочно выполнили планы заготовок и закупок продуктов 
животноводства первого квартала

Рязанская область 15 марта с. г. вы
полняла квартальный план заготовок и 
закупок: молока на 100,2 процента, мя
са на 109,6 процента п яиц на 100,3 
процента. Сдано и продано государству 
мо.дока 26,2 тысячи тонн, мяса 3,4 ты
сячи тонн, или больше против соответст
вующего периода прошлого года молока—  
на 6,5 тысячи тонн и мяса —  на 2,2 
тысячи тонн. Валовой надой мо.юка в 
колхозах за 5 месяцев текущего хозяйст
венного года увеличился по сравнению с

ЭТЮ1 периодом прошлого года на 28 про
центов. Удельный вес свинины в общей 
сдаче мяса составляет 50 процентов.

Калининградская область по состоянию 
на 10 марта с. г. выполнила установлен
ный на первый квартал план заготовок и 
закупок мяса по всем категориям хо
зяйств на 126,9 процента, яиц —  на 115 
процентов. Сдано п продано государству 
больше, чем за соотвегствугощий период 
прошлого года, мяса в 2,1 раза и 
яиц —  в 2,6 раза.

В  честь 4 0 -л е т и п  Окт ября

Новые обязательства лесозаготовителей
Иоллектив Аргат-Юльского леспромхоза ставит задачу: довести 

комплексную выработку на списочного рабочего до 500 кубометров леса в год, коллектив Пышкино-Троицкоголеспромхоза—до 450 кубометров
в  поселке Альияково (Аргат-ГОльский леспромхоз) 

состоялось собрание партийно.хозяйственного актива 
Пышкино-Троицкого района. Был обсужден вопрос об 
итогах февральского Пленума ЦК КПСС. Участники 
собрания указали на резервы для дальнейшего развн. 
тия промышленности района. Единодушную поддержку 
встретили новые обязательства работников лесной про
мышленности района, которые включились в социалисти. 
ческое соревнование в честь 40-летия Великой Октябрь
ской социалистической революции. Изыскиваются резер
вы для перевыполнения годового плана.

Как сообщил директор Аргат.Юльского леспромхоза 
тов. Сазонов, коллектив предприятия ставит задачу в 
1957 году довести комплексную выработку на списочно
го рабочего до 500  кубометров леса в год. Директор 
Пышкино-Троицкого леспромхоза тов. Иванов заверил 
собрание актива, что коллектив леспромхоза п 1957 го
ду доведет комплексную выработку на списочного рабо. 
чего до 450  кубометров. В леспромхозе разработаны и 
сейчас внедряются в производство мероприятия для ко
ренного улучшения использования техники, перевода 
мастерских участков на работу комплексными бригада
ми и звеньями, широкого внедрения оправдавшего себя 
способа валки леса одним электропильщиком без по
мощника.

В решении собрания актива перед лесозаготовителями 
поставлена задача перевести все механизированные доро. 
ги на хлыстовую вывозку, перейти на работу с постоян
ными кадрами лесозаготовителей, использовать все воз
можности для ускорения жилищного строительства.

Коллектив Комсомольского лесозаготовительного 
пункта (начальник тоз. Козюков) Пышкино-Троицкого 
леспромхоза решил в этом году поднять комплексную 
выработку на списочного рабочего до 490 кубометров. 
За последнее время на лесопункте проведена типизация 
оборудования, введены комплексные трелевочные звенья 
из 3  человек вместо 4 (очистка волоков ведется без спе
циального волокочиста). Это позволило значительно под
нять производительность труда. Лесопункт успешно вы. 
полняет квартальный план лесозаготовок, хотя еще не 
достиг уровня комплексной выработки, необходимой для 
выполнения обязательства.

За два последних месяца в Аргат-ЮАьском леспромхо. 
зе значительно повысилась комплексная выработка. Но 
леспромхоз еще не справляется с выполнением кнар- 
тального плана. Дело, следовательно, сейчас за гем, 
чтобы подкрепить взятые обязательства деловой органи
заторской работой.

V
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Прозвенел звонок. Студенты 762-й 
группы I курса Томского гоеуниверсц- 
тета собрались в аудиторию на семи
нарское занятие по истории ЕПСС. В 
ожидании преподавателя они быстро про
сматривают записи, некоторые обменива
ются мнениями по вопросам тем ы . заня
тия. Проходит 5 минут, затем 10, 15... 
Преподавателя нет. Обратились на кафед
ру истории КПСС.

—  Нужно подождать, —  порекомендо
вали студентам. —  Может быть, тов. 
Зяб.1ицкая скоро придет...

Прошел час. Решили послать к тов. 
Зяблицкой на квартиру. Когда она при
шла, начинать семинар было уже беспо
лезно: до перерыва оставалось 20 минут. 
Два учебных часа у студентов были по
теряны.

Почему это случилось? Оказалось, что 
тов. Зяблицкая перенесла семинарское за
нятие на другой день, не согласовав это 
ни с учебной частью университета, ни с 
руководителем кафедры. Не знали о пере
носе семинара и многие студенты: по 
меньшей мере половина группы явилась 
на занятия точно к 9 часам.

Двумя днями позже сорвалось семи
нарское занятие по истории КПСС в 
451-й группе II курса. Староста группы 
тов. Коваленко, случайно встретившийся 
преподавателю, объяснил, что студенты 
поздно узнали о семинаре, не подготови
лись к нему и разопглись по домам.

В университете нередки случаи, когда 
на семинарских занятиях по истории 
ЕПСС отсутствует до четверти состава 
группы. 26 февраля на семинаре в 453-й 
группе II курса, механико-математическо
го факультета отсутствовало 7 студентов, 
из них 5 человек —  без уважительных 
причин. 13 марта в 652-й группе II кур
са. на семинар не явились 5 человек из 
20. Студент Лавров пропустил подряд 
три занятия.

Как видно, дело с посещаемостью се
минарских занятий обстоит далеко не бла
гополучно. Низка и посещаемость лекций.

Заведующий кафедрой истории ЕПСС 
тов. Пешков считает, что виновны в 
этом некоторые деканы факультетов, не 
принимающие должных мер по отноше
нию к тем студентам, которые пренебре
гают учебной дисцип.тнной. В этом, ко
нечно, есть доля правды. Но главная 
причина, безусловно, состоит в том, что 
преподаватели-кафедры истории КПСС 
плохо контролируют подготовку студен
тов к занятиям, иногда читают лекции и 
проводят семинары скучно, на низком 
уровне.

За последнее время на кафедре проде
лана некоторая работа по перестройке 
преподавания в свете требований XX 
съезда партии. Но в этом направлении- 
сделан пока только первый и весьма 
незначительный шаг. Здесь еще не прео
долены элементы догматизма и начетни
чества, освещение многих вопросов тео
рии ведется без необходимой связи с за
дачами и практикой коммунистического 
строительства.

Особенно крупные недостатки допуска
ются в проведении семинарских занятий. 
На семинарах нередко не раскрываются 
г.тубоко основные идеи ленинских произ
ведений. решений Коммунпстической пар
тии и Советского правительства, не раз
вертывается активная, живая беседа, 
творческое обсуждение вопросов. Многие 
преподаватели не нацеливают студентов 
на критический разбор выстудлений уча- 
стнитмв семинара, на исправление оши
бок и неточностей, обращаясь к  аудито
рии лишь с одним ■ постоянным требова
нием: дополнить высказывание того или 
иного товарища.

Редко услышишь на семинаре г.тубокое, 
продуманное выступление. Порой высту
пления даже студентов II курса больше 
напоминают ученические ответы, причем 
далеко не лучшие. Во многих ответах не 
чувствуется глубокого знания произведе
ний основоположников марксизма-лени
низма и партийных решений.

Во время занятия в 551-й группе пре- 
подав1атель сиросил одного из студентов:

—  Читали вы рекомендованную к се
минару литературу?

—  Немножко читал, —  о-тветил сту
дент.

«Немнояао почитать», наспех познако
миться с произведением, просмотреть кон
спект лекции —  к этому сводят подго
товку к семинару и многие другие сту-' 
денты. В результате значительная часть 
студентов совсем не принимает участия в 
беседах, некоторые отказываются отве
чать на вопросы по вызову преподавате
лей. На долю же цодгото-вившихся выпа
дает «двойная нагрузка». На семинаре 
16 марта в одной из групп II курса сту
дент Ведерников выступал 4 раза, сту
дент Петрик —  3 раза, зато почти поло
вина студентов не участвовала в обсуж
дении вопросов. Многие семинары поэто
му проходят вяло, неинтересно. На них 
«отсутствует живинка, нет искорки», 
как справедливо подметил один из работ
ников кафедры.

На семинарских занятиях некоторые 
преподаватели не концентрируют внима
ние студентов на коренных идейных воп
росах темы, слабо раскрывают значение 
того или иного теоретического положения 
для практической деятельности Коммуни
стической партии, недостаточно освещают 
борьбу партии за претворение в жизнь 
ленинских указаний, не всегда исполь
зуют возможности для органической свя
зи изучаемого материала с практикой 
кбммунистического строительства.

Эти недостатки, присущие .многим се
минарам, наиболее полно можно просле
дить на примере семинара по теме «Ле
нинский план построения социализма и 
коммунизма в нашей стране», проведенно
го в 551-й группе II курса преподавате
лем тов. Налобиной.

Нельзя сказать, что на семинаре не 
было попыток увязать изучаемый мате
риал с жизнью, с практикой коммунисти
ческого строительства. Такие попытки 
делались, но они. были очень робкими и 
исходили только от преподавателя. Сту
денты же проявляли полную беспомощ
ность, когда преподаватель ставил перед 
ними такую задачу, показали крайне 
слабое знание важнейших решений пар
тии и правительства. На занятии выяс
нилось, например, что многие студенты 
не читали постановление ФевральсвОго

Пленума ЦК КПСС, имеют смутное пред
ставление о решениях декабрьского Пле
нума Центрального Комитета партии.

Во время занятия ни студенты, ни 
преподаватель не остановились на том, 
что ленинские идеи о развитии тяжелой 
промышленности, как единственной мате
риально-технической базы социализма и 
коммунизма, были положены в основу ге
неральной линии п.тртии, не охарактери
зовали, хотя бы в общих чертах, успехи 
в развитии социалистической индустрии, 
не подчеркнули необходимость и впредь 
осуществлять преимущественное ее раз
витие. Совершенно не было раскрыто 
значение ленинского коеперативного 
плана, неудовлетворительно рсвещена 
объективная необходимость кооперирова
ния мелких крестьянских хозяйств, его 
роль в укреплении союза рабочего клас
са и крестьянства, производственной 
смычки между городом и деревней.

Широкие возможности имелись на се
минаре для связи изучаемого материала 
с практикой коммунистического строи- 
те.тьства, е конкретными задачами уча
щейся молодежи при обсуждении вопроса 
«В. И. Ленин о необходимости кульг^'р- 
ной революции», речи В. И. Ленина на 
III съезде комсомола. Но эти возможности 
были использованы крайне слабо.

Тов. Налобина является секретарем 
комитета ВЛКСМ университета. К сожа.те- 
нию, она даже не коснулась на семинаре 
работы комсомольской организации. По
этому на семинаре положения ленинской 
речи «Задачи союзов молодежи» про
звучали, как общие призывы, а не 
как руководство к действию в повседнев
ной жизни и учебе каждого студента.

Подобные недостатки были допущены 
также при проведении семинарских заня
тий по этой теме преподавателем тов. 
Блиновым в 652-й группе и кандидатом 
исторических наук тов. Зольнивовым в 
354-й группе. Между прочим, тт. Блинов 
и Зольников при разборе их занятий пы
тались оправдать некоторые из этих не
достатков ссылкой на то, что, мол, они 
исходили из соображений экономии вре
мени, т. к. на следующем семинаре стоит 
специа.тьный вопрос о всемирно-истори- 
ческо-м значении ленинского ’ плана по
строения социа.трма и коммуннзма в на
шей стране. Нам такое объяснение ка
жется несостоятельным. Это не дает и не 
может давать оснований рассматривать 
отде.1ьные положения ленинского плана 
при их изучении в отрыве от жизни, от 
практики коммунистического строительст
ва. Связь изучаемого материала с прак
тикой и задачами коммунистического 
строительства до.тжна быть органической, 
неразрывной, а не формальной, и нельзя 
«экономить время» за счет снижения 
идейного уровня занятий, их воспита
тельного воздействия на студентов, за 
счет ущерба твО'рческому усвоению тео
рии.

Не удалось избежать некоторых эле
ментов догматизма и начетничества таж- 
лсе преподавателю тов. Зяблицкой на 
семинарском занятии по теме «Ленин
ская программа по национальному воп- 
р с у » . Обсуждение одного из важнейших 
разделов этой темы —  о всемирно-исто
рическом значЬ.шти ленинской программы 
по национальному вопросу —  было по 
существу скомкано. На этот вопрос у 
студентов осталось только 7 минут.

В ходо семинара был затронут вопрос 
о выдвинутом В. И. Лешшым принципе 
демократического централизма в госу
дарственном строительстве. Но никто из 
присутствующих на занятии, в том чис
ле и цреподаватель, не попытался рас
сказать, как партия претворяет в жизнь 
этот ленинский принцип в настоящее 
время. Ничего не было оказано об ука
заниях XX съезда КПСС по этому вопро
су, получивших дальнейшее развитие в 
решениях декабрьского и февральского 
Пленумов ЦК КПСС, VI сессии Верховно
го Совета СССР.

При обсуждении вопроса о пролетар
ском пнтернационалнзме преподаватель 
не вскрыла реакционную, антимарксист
скую сущность так называемой теории 
«национального коммунизма», не подчерк
нула необходимость решительной борьбы 
е проявлениями буржуазного национализ
ма. Тов. Зяблицкая прошла мимо некото
рых неточностей в выступлениях студен
тов, не исправляла их своем заключи
тельном слове.

Как видно из этих примеров, на ка
федре истории ЕПСС университета мало 
еще проявляется заботы об идейном со- j 
держании занятий, о совершенствованип 
методического мастерства преподавателей. 
Большинство работников кафедры —  мо
лодые преподаватели. Это налагает на

заведующего кафедрой О'собекно большую 
; ответственность за качество учебной 
4 )аботы, требует особешю вшьмателыгого 
отношения ж организации постоянной 
помощи молодым преподавателям, к воп
росам их теоретического и методического 

!роста. Однако заведующий кафедрой тов. 
i Пешков плохо О'существ.тяет рук-оводотво 
! работой преподава1тельского коллектива, 
; очень редко бывает у  преподавателей 
|иа лекциях и сбмина1рс,кнх занятиях, не 
контролирует должным образом ах со
держала, мало вникает в состояние дед 
на кафедре,

Тов. Налобина только в ньшептнем 
учебном году приступила к педагогиче- 

|ской работе. Дзвес-тно, какие большие 
I трудности встают перед начинающим 
преподавая'елем. Но тов. Пешков до сере
дины марта ни разу не был на заня- 

1тиях у тов. Налобиной, не нашел даже 
времени подробню побеседовать с ней о 
работе. Всего лишь один рае заведую- 
пщй кафедрой присутствовал на заня
тиях у тов. Зяблицкой. Такое отношение 
со стороны руководителя кафедры к во
спитанию преподавательских кадров 
нельзя расценивать иначе, как беззабот
ное, равнодушное, нетерпимое.

Тов. Пешков плохо руководит работой 
метадических комиссий, созданных при 
кафедре. В этом учебном году он, напри
мер, не присутствовал ни на одном засе
дании методической ко.чнссии преподава
телей I курса.

На кафедре истории ЕПСС университе
та создалась нездоровая обстановка, ме
шающая плодотворной работе преподава
тельского коллектива. Повинен в этом 
прежде всего сам заведующий кафедрой. 
Он неправильно, болезненно реагирует на 
критические замечания, отвергает' спра
ведливую, критику, а вшогда пытается 
очернить людей, критикующих его.

Секретарь партбюро кафедр общест
венных наук тов. Петрова на собраниях 
откровенно высказывала свои замечания 
о недостатках в работе кафедры и ее 
руководителя. Критику тов. Петровой 
поддержали другие коммунисты. Но тов. 
Пешков воспринял ее, неправильно. Он 
решил, что под него «подкапываются».

Вскоре имя т. Петровой стало скло
няться т. Пешковым почти во всех 
его выступлениях.

Недопустимую грубость и бестакт
ность допустил т. Пешков по отноше
нию к  заместителю декана экономико- 
юридического факультета тов. Смирно
вой, которая критиковала качество его 
лекций.

Печать некритического отношения к 
недостаткам в работе кафедры со сторо
ны т. Пешкова заметна и в отчете ка
федры за первый семестр. Отчет написан 
в благодушном тоне, здесь нет глубокого 
анализа недостатков в содержании про
читанных лекции ж проводимых семинар
ских занятий.

Кафедре истории КПСС должна прпнад- 
лежать ведущая роль среди всех других 
кафедр в деле усаиення воспитательной 
работы среди студенчества. Однако ко.т- 
лсктив кафедры до сих пор не занял ' в 
этой работе подоб.Тющего ему места. Мно
гие важные события ун1ше;рситетскои 
жизни проходят мимо кафедры. Напри
мер, на студенческих дискуссиях в уни
верситете никто с кафедры истории 
КЛСС^не присутствовал. Заведующий ка
федрой считает, что его должны были 
предупредить о предстоящих дпскуссилх. 
Сам он, оказывается, о их ничего не 
знал. Это еще раз показывает, как дале
ко стоят кафедра и ее заведующий от 
л;и3'ни студенчества.

Редко, от случая к случаю пре- 
подавате.ти  ̂ кафедры посещают Комсо
м ольске собрания. Ни один црецодава- 
тель кафедры не выступил в э-том учеб
ном roviy с лекцией в ушаверситетском 
лектории.

И все это не помешало тов. Пешкову 
указать в отчете следующее: «Препода
ватели кафедры принимают большое уча- 
стпе в идейно-политической жизни уни
верситета, ведут большую агитационно- 
массовую работу». Единственный недоста
ток^ он видит в том, что «эта работа 
слабо учитывается, проверяется и обоб
щается».

Коллектив кафедры истории ЕПСС 
университета коллектив работоспо
собный и в состоянии быстро исправить 
недостатки в учебно-воспитательной ра
боте, Длд этого надо улучшить руковод
ство кафедрой, больше оказывать помощи 
преподавателям, повысить к ним требо
вательность, создать на кафедре здоровую 
творческую обстановку.

И. МИЗГИРЕВ.

tS
Алйесей Еупрветовнч Пхкмюпьев— на

ладчик оборудованил в цехе №  21 Том
ского электролаюаоаого завода. Алексей 
Куприянович хор<шю изучил оборудова
ние цеха, может заменить любого на
ладчика. Алексей Куприянович подгото
вил многих учеников, которые теперь 
работают самостоятельно.

На снимке: Алексей Куприянович 
Прокопьев со своим учеником Констан
тином Борисовичем Гартвнком на
блюдают за работой автомата.

Фото Ф. Хитрииевича.
☆

Учебна работнииов 
партийных комитетов

Закончил работу шестидневный семи
нар инструкторов орготделов, промышлен
но-транспортных отделов и инструктор
ских групп райкомов ЕПСС по зонам МТС, 
созванный обкомом ЕПСС.

Участникам семинара прочитаны до
клады: итоги декабрьского, и февра.тьско- 
го Пленумов ЦК КПСС и задачи област
ной партийной организации, решения XX 
съезда ЕПСС о ком]гунистическом воспи
тании трудящихся и задачи партийных 
организаций в области идеологической 
работы, решения XX съезда ЕПСС по ор
ганизационно-партийной работе и итоги 
отчетно-выборных партийных собраний, 
городских и районных партийных конфе
ренций, итоги истекшего сельскохозяйст- 

' венного года и задачи по производству 
продуктов сельского хозяйства в текущем 
г о я  и другие.

Инструкторы обменялись опытом рабо
ты.

Кроме того, участники семинара про
слушали лекции на экономические темы, 
побывали на промышленных предприяти
ях Томска.

п о  СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

Проверяем 
Чердатскую МТС Еще т  о к

Семинар профсоюзного 
антива

БЕЛЫЙ ЯР. (По телефону). В Белом 
Яре состоялся семинар профсоюзного ак
тива, на котором присутствовало 45 че
ловек. Участники семинара прослушали 
лекции, посвященные массовой работе 
профсоюзных организаций, трудовому за
конодательству, охране труда и технике 
безопасности, культурно-массовой работе, 
нормированию труда, жилищно-бытовой, 
финансовой и организационно-массовой 
работе профоргаппзяцнй, итогам декабрь
ского' П.тенума ЦК КПСС и задачам проф
организаций.

Участники семинара поделп.тись опы
том работы, выступили с рядом предло
жений по. у.ячшению профсоюзной рабо
ты в районе.

Такие же семинары профсоюзного ак
тива были проведены в поселках Степа- 
новке и Ыаксимкином Яре.

Смотр худошеотвенной 
самодеятельности

Закончился первый областной смотр 
коллективов художественной самодеятель
ности работников и пайщиков потреби
тельской кооперации.

На нем оспаривали первенство 160 
участников самодеятельности Кожевнж- 
вовского, Пышкино-Троицкого, Александ
ровского, Васюганского и Туганского рай
онов, а также учащиеся торгово-коопера
тивной школы.

Подготовка к  смотру способствовала 
созданию новых коллективов, в результа
те чего в местных смотрах приняло уча
стие свыше 600 человек.

Коллективы художественной самодея
тельности из Кожевниковского, Пышкино- 
Троицкого и Туганского районов, торгово- 
кооперативной школы награждены грамо
тами правления облпотребсоюза и обкома 
профсоюза работников потребкооперации, 
а также ценными подарками. 13 .лучших 
певцов, чтецО'В и музыкантов также на
граждены грамотами.

Жюри смотра рекомендовало на рес
публиканский смотр художественной са
модеятельности тт. Шамского (Пышкипо- 
Троицкий район), Литвинову (Кожевни- 
ковский район) и Мейя (Васюганский | 
район). I

Е. ТЮИНА.

В газете «Красное Знамя» за 2 февра
ля 1957 года, была опубликована коррес
понденция о неудовлетворительном ходе 
ремонта техники в Чердатекой ЫТС.

Прошло полтора месяца, но положение 
дел в Чердатекой МТС почти не измени
лось.

Одну из причин низких темпов ремон
та машин директор МТС тов. Енительшот 
видит в том, чт-о механизаторы делают 
много прогулов.

—  Как правило, с субботы до среды 
следующей недели у нас сборка тракторов 
стоит —  нет людей. В неделю работаем 
только три дня, —  говорит он.

А механизаторы объясняют это так:
—  А что же нам в мастерской делать? 

Запасных частей нет, все рав1НО целый 
день без дела сидим.

II то и другое, к сожалению, правда. 
Ремонт тракторов в МТС организован 
бригадно-узловым методом. На узлы по
ставлены работники, проживающие на 
усадьбе МТС или поблизости, а разборку 
и сборку машин ведут члены тракторных 
бригад —  каждый свои трактор. Запас
ные части и детали своевременно не бы
ли завезены. За ними то и дело посыла
ют в Томск и Асино новых людей, мало 
знакомых со спецификой и технологией 
производства. Они привозят нередко не 
то, что надо, или возвращаются ни с 
чем, в результате— беско-нечные простои 
большого количества людей, срыв графи
ка ремонта. Тракторы находятся в ремон
те по месяцу— полтора п вее-такп выхо
дят неготовыми. Все стоящие в лпнейке 
и вошедшие в сводку «отремснтирО'Ван- 
ные машины» не имеют гусениц.

Еще медленнее ремонтируется сельхоз- 
инвентарь. Его и теперь откапывают из- 
под снега на колхозных полях и увозят 
на усадьбу станции.

С таким ходом дел смирились дирек
тор станции тов. Енительшот и главный 
инженер тов. Дмитриев. Они не мобили
зуют коллектив на ускорение сроков ре
монта, не советуются с механизаторами, 
не проводят производственных совещаний. 
Все я'лзиеино важные вопросы работы 
станцпи решаются кабинетным порядком. 
Тов. ЕнптельшО'Т —  редкий гость в ма
стерской.

Много недоетатко1В в учете труда и ра
боте бухгалтерии. Бюрократизм и волоки

та свили здесь прочное гнездо. Рабочие 
нередко, вынуждены по нескольку раз хо
дить от одного лица к другому, выясняя, 
когда будет оплачен тот или иной наряд. 
Документ на оялату сверхурочных часов 
работы механика электростанции тов. 
Дысовского пролежал 13 дней на дирек
торском столе в ожидании визы, затем 
столько же у главйого бухгалтера Павлю- 
ка, затем больше полмесяца —  у бухгал
тера расчетной группы Усковой. П все- 
таки, спустя два месяца, он не попал в 
оплате.

На полтора— два месяца задерживается 
вьшдата зарплаты вообще всем рабочим, 
занятым на ремонте. Если к этому доба
вить п.тохую заботу о нуждах механиза- 
тооов и отсутствие воспитательной рабо
ты е ними, то станет понятным, почему 
Чердатская МТС занимает одно из по
следних мест в области по ремонту трак
торов и сельхозмашин, почему здесь та
кая большая текучесть кадров. Правда, в 
МТС борются е прогулами и невыходами 
на работу, но единственным «методом» 
укрепления дисциплины является уволь
нение рабочего.

Помещение, где живет более трех де
сятков механизаторов, занятых на ремон
те техники МТС, трудно назвать общежи
тием. Потолок поддерживают десятка три 
столбов, между которыми тянутся нары 
с набросанными на них соломенными ма
трацами, грязными подушками и одеяла
ми. Грязный пол, полуразвалившаяся 
плита, сваленные в углах -под нарами 
мешки с картошкой дополняют картину 
полного пренебрежения дирекции МТС к 
бытовому устройству механизаторов.

Равнодушно проходит мимо всего этого 
парторганизация МТС.

В свободное от работы время механиза
торам заняться нечем. В В1Ыходной день 
красный уголок не работает. Работа 
кружков самодеятельности не организо
вана. В^МТС есть лекторская группа, но 
ни одной лекции за всю зпму не было 
прочитано.

Областному управлению сельского хо
зяйства и районным организациям надо, 
наконец, разобраться с положением дел 
в Чердатекой МТС и обеспечить быстрое 
завершение подготовки к севу.

Вен. ПОМИНОВ.
. (Наш  соб. корр.).

Н ас весна не застанет врасплох
МОЛЧАНОВО. (По телефону). Колхозни

ки нашей сельхозартели вместе со всем 
советским народом стремятся ознамено
вать 40-ю годовщину Ве.тикого Октября 
новыми успехами в борьбе за подъем 
сельского хозяйства. Первый этап борь
бы за выполнение принятых обязательств 
—  успешное проведение весеннего сева. 
К нему мы нынче готовимся особенно 
тщательно.

С наступлением теплых дней усилили 
работу по очистке семян. Сейчас эта ра
бота подходит к  концу. Пз 3.483 центне
ров не очищено на второй раз только 200 
центнеров семенного зерна. Почти все се
мена имеют хорошую всхожесть и энер
гию прорастания.

Полным ходом ведется ремонт инвента
ря. Наряду с тракторами, на обработке 
полей и севе будем использовать лошадей. 
Это поможет сократить сроки сева.

Мы каждый год стараемся удобрять 
землю. Нынче на поля вывезено более 
3.000 тонн навоза и 'перегноя, собрано

150 центнеров золы, завезено 300 цент
неров минеральных удобрений. Заготовка 
и вывозка удобрений будут продолжаться 
до сева.

Намерены'посеять 190 гектаров льна, 
получить урожай семян по 4 центнера и 
по стольку же центнеров льноволокна е 
каждого гектара. Льноводы думают вне
сти на каждый гектар не менее 5 цент
неров золы и по одному центнеру супер
фосфата на гектар. Сейчас льноводы уси
ленно занимаются сбором золы.

Успех сева во многом будет зависеть 
от организации труда колхозников и ме
ханизаторов. Мы заблаговременно соста
вили рабочие планы проведения сева по 
каждой полеводческой бригаде и довели 
их до исполнителей.

Думаем, что весенний сев проведем 
хорошо, заложим прочную основу для по
лучения высокого урожая в 1957 году.

Г. молькин,
председатель колхоза имени Молотова, 

Молчановского района.

18 марта состоялась первая сессия 
Томского городского Совета депутатов 
трудящихся (шестого созыва).

Сессию открыл старейший депутат 
профессор К. Н. Черепнин.

Единог.тасно утверждается. следующая 
повестка дня сессии: 1. Организационные 
вопросы; 2. Нтоги соревнования с г. Ке
мерово и условия соревнования на 1957 
год.

Городской Совет избрал исполнитель
ный комитет в составе 15 человек. Чле
нами исполкома избраны: С. Я. Давыдов, 
Е. М. Думеннова, М. Б. Духнин, В. И. 
Дядичкин. В. М. Германович, А, П. Пор- 
неев, H.JC. Лапин, С. Г. Лопатин," А. Е. 
Окунев, В. И. Сорокин, Н. П. Фурсенко, 
В. П. Цареградский, А. С. Чуланов, А. И. 
Шабалов, И. Я . Яворский,

Председателем исполнительного комите
та городского Совета депутатов трудящих
ся избран С. Я. Давыдов, первым, заме
стителем председателя —  И. Я. Явор
ский, заместителем председателя —  В. П. 
Цареградский, заместителем председателя 
и председателем городской плановой ко
миссии— Н. П. Фурсенко, секретарем ис
полкома —  В. М. Германович.

Утверждены заведующие отделами гор
исполкома: финансовым отделом —  С. Г  
Лопатин, коммунального хозяйства —
A. М. Гитлиц, и.ародяого образования :—
B. А. Чубрик, здравоохранения —  К). А. 
Харкевич, торговли —  В. П. Грипао,

Первая cecGia Тошокого городского Совета деяутатов тщяш)(ся
сельского хозяйства —  И. А. Соколов, 
общим —  Т. П, Тухватулин. Председате
лем горкома физкультуры и спорта ут
вержден В. И. Чумаченко.

Городской Совет образовал постоянные 
комиссии, утвердил председателей и чле
нов комиссш! Председателями постоян
ных комиссий утверждены: коммуналь
ной и j)HaroycT-poiicTBa— А. П. Мосин, жи- 
•тищнои— Н. Д. Юдин, строительной —  
Е. П. Миркин, промышленной —  И. В. 
Баранов, сельскохозяйственной —  Н. А. 
Трубников, торговли и общественного пи
тания —  Г. И. Бочаров, народного обра
зования — ' Л. Н. Андронова, здравоохра
нения —  А . М. Иванов, культурно-про
светительной —  Б. Я. Зубков, физкуль
туры и спорта —  А. Г. Кантонистов, ву
зов —  А. А. Серегин, техникумов и спе
циальных школ —  М. К. Печальнов, 
оюджетно-финансовой —  Ф. М. Булаев, 
социального обеспечения —  В. И. Дядич-  ̂
кин.

Затем сессия переходит к рассмотре
нию второго пункта повестки дня. С до
кладом об итогах соревнования с гор. Ке
мерово и условиях соревнования на 1957 
год выст5щил заместитель председателя 
исполкома тов, Яворский,

План 1956 года по выпуску товарной 
продукции предприятия Томска выполни
ли на 103,3 процента, план по произво
дительности труда выполнен на 102,8 
процента. Предприятия города Кемерово

план по выпуску товарной продукции 
выполнили на 100,3 процента, по повы
шению производительности труда обяза
тельства не выполнены.

Но многие предприятия местной и коопе
ративной промышленности То'мска, отмеча
ет докладчик, не выполнили своих соцпа- 

|листических обязательств по повышению 
I производительности труда, снижению се
бестоимости, по ассортименту изделий. 
Нев1ьгао1ненне плана по ассортименту пз- 
делий объясняется тем, что плохо орга
низовано снабжение предприятий мест
ной и кооперативной промышленности 
сырьем, слабо используется оборудование, 
медленно решаются вопросы механизации 
производства.

Годовой план строительных работ по 
го_̂р. Томску выполнен на 75,8 процента. 
Обязательство по введению в эксплуата
цию жилья выполнено на 90,8 процента. 
В городе Кемерово обязательство по вве
дению в эксплуатацию жилья выполнено 
на 71 процент.

Наиболее острым вопросом, отмечает 
докладчик, является жилищное строи
тельство. Необходимо улучшить работу 
строительных организаций. Значите.тьно 
должны быть усилены темпы жилищного 
стритеяьства силами предприятий, орга- 

I низаций, учебных заведений. По методу 
горьковчан надо привлечь трудящихся к

' !’пительству жилищ.
Докладчик доложил о работе городского

транспорта, предприятии связи, комму
нального хозяйства, торговли и общест
венного питания.

В Томске пущена вторая очередь трам
вая. Однако в работе городского транспор
та много недостатков. Плохо работает 
автотранспорт.

План по доходам коммунальные пред
приятия Томска выполнили на 110,3 
процента, Кемерово —  109,8 процента.

План товарооборота по Томску выпол
нен на 101,5 процента, по О'бщеетвенно- 
му питанию —  на 99,7 процента. По 
Кемерово план товарооборота выпо.тнен 
на 98,3 процента.

Докладчик доложил также итоги рабо
ты по народному образованию, здраво
охранению, физкультуре и спорту.

Трудящиеся Томска активно вкдючи- 
.тись в соцпа.тпстическое соревнование в 
честь сорокалетия Великого Октября. 
Долг местных Советов, всех депутатов—  
возглавить трудовой подъем масс и в 
1957 году добиться значительных успе
хов в развитии хозяйства и .культуры 
города.

Выступившие в прениях отмечали 
не/щетатки в руководстве городским хо
зяйством, вносили предложения.

Главный архитектор города тов. Егеров 
в своем выступлении отметил, что в Том
ске строительство организовано значж- 
те.тьно хуже, чем в Кемерово. 'В рабо
те строительных организаций 'много неор

ганизованности. В этом году, сказал тов. 
Егоров, намного возрастает объем жи
лищного строптельства. Надо усилить 
строительные организации и как можно 
шире развернуть строительство жи.тищ с 
участием самих трудящихся.

Заведующая гороно тов. Чубрик поста
вила В'ОпрО'С об ускорении темпов строп
тельства школ. Она указала на необхо
димость усилить шефскую помощь шко
лам, больше вовлекать общественность в 
дело обучения и воспитания детей.

О необходимости улучшения организа
ции работ по благоустройству говорил за
ведующий отделом коммунального хозяй
ства горисполкома тов, Гитлиц. В теку
щем году в два раза увеличен план 
строительства и ремонта дорог. В остав
шиеся дни до весенней раенугпцы надо 
усилить вывозку гравия. В прошлом го
ду, отметил оратор, на многих намечен
ных объектах работы по благоустройству 
срывались из-за несвоевременного состав
ления проектно-сметной документации.

Депутаты тг. Михайлова, Глазырина
указали на ряд недостатков в работе по 
благоустройству города,- доложили город
скому Совету наказы и пожелания изби
рателей.

Городской Совет утвердил условия со- 
циалисгичеекого соревнования с гор, Ke-i 
мероБо.

V
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ПР«КТИ<1€ШЯ lUKOffA ПЕРЕДОВЩ применяй 1  c flfa !

ОПЫТОМ ДЕЛИТСЯ 
бригадир тракторно
полеводческой бригады 
колхоза имени Хрущева, 
Шушенского района, крас
ноярского края, Тимофей 
Кириллович КОЧЕТКОВ.

Эта бригада была организо
вана одной из первых в Сиби
ри. Год работы показал, что 
при новой форме организации 
труда лучше используется ра
бочая сила, техника, дости
гается лучшая маневренность 
машинами и людскими сила
ми, значительно поднимается 
трудовая дисциплина, улуч
шается качество полевых ра
бот.

Редакция газеты „Красное 
Знамя" попросила тов. Кочет
кова поделиться опытом своей 
работы. Ниже мы публикуем 
его статью.

Колхозники 
и маханизаторы!
Изучайте этот опыт, улуч

шайте и совершенствуйте 
организацию труда в колхо
зах.

Год работы тракторио-полееодтной

Наша тракторно-полеводческая бригада 
била организована одной из цервых в 
колхозах зоны Шушенской МТС. Произо
шло это так. В разгар летних полевых 
работ бригадир второй полеводческой 
бригады тов. Воробьев уехал на Всесоюз
ную сельскохозяйственную выставку. В 
правлении колхоза думали, думали, кем 
его на время заменить и, посоветовав
шись, решили руководство полеводческой 
бригадой временно возложить на бригади
ра тракторной бригады Александра Маш
ковцева. Машковцев согласился. Дирек
ция Шушенской МТС против этого тоже 
не возражала.

Де.та в бригаде пошли не хуже, а луч
ше. Тов. Машковцев умело руководил 
людьми. Во время сеноуборочной каипа- 
нни бригада заготовила сена вдвое боль
ше, чем другие.

Этот случай заставил руководите.тей 
колхоза II МТС задуматься о путях совер- 
щенствов1ания организации труда в кол
хозе. Было решено организовать трактор
но-полеводческую бригаду. Правление 
колхоза, колхозники, дирекция МТС воз
главить ату бригаду предложили мне, Я 
не стал возражать. Колхоз и людей знал 
хорошо. Здесь я провел почти вею свою 
жизнь: был бригадиром полеводческой 
бригады, до укрупнения работал предсе
дателем, потом -руководил тракторной 
бригадой, работал участковым механиком, 
последнее время был заведующим механи
ческими мастерскими Шушенской МТС,

дается ино!ГО организационных не
поладок, асе работы выполняются 
своевременно, с  лучшим качеством.

Принял я  бригаду 4 февраля 
1955 года. Вскоре мы по,туч,жли всю 
технику (три трактора ДТ-54 и три 
колесных, пять сеялок, плуги, 
культиваторы) и стали готовиться 
к весне.

Первым делом занялись заготов
кой и вывозко-й удобрений на ноля. 
Одну трагкторную тележку изгото
вили своими силами, приспособив 
для этого остов выбракованного 
трактора СТЗ-НАТИ. Другую специ
альную тележку на резиновом ходу 
приобрел колхоз.

До начала сева нам удалось вы
везти под картофель 580 тиш  пе
регноя, чего никогда не делалось 
ни в одной полеводческой бригаде.

Раньше между бригадирами трак
торной и полеводчеокой бригад не
редко разгорался жестокий шор из- 
за подготовки сцепов для посевных 
мапщн. Бывало, ходишь за ним, хо
дишь, просишь, просишь, чтобы ма
териал для поделки сцепов дал, не 
допросишься, а время идет, сроки 
сева уходят. А прошлой весной мы 
заблаговременно изготовили доста
точное количество сцепов, в резуль
тате чего обеспечили нормальную 
загрузку тракторов на севе, заметао 
повысили производительность а’ру- 
да.

В былые времена машины неред
ко простаивали из-за отсутствия 
прицепщиков. На эту paoorj' брига

дир-полевод нередко выделял случайных 
людей. Сегодня на прицепе работает один 
колхозник, завтра —  другой. 1юди не 
ухаживали за машинами как следует. Это 
не только снижало качество, тормозило 
темпы работы, но приводило к преждевре
менному износу техники.

В тракторно-полеводческой бригаде этот 
вопрос разрешается по-иному. Задолго до 
начала полевых работ я подобрал на 
прицепы лучших людей бригады и закре
пил за ними все придеиные машины.

Все это благотворно сказалось на ве
сеннем севе. Площадь около 1.000 гекта
ров мы засеяли за 6 дней, в лучшие 
сроки. Важно отметить, что все сеялки, 
плуги, культиваторы, весь другой сель- 
хозинвентарь после сева не требовал ре
монта.

После сева мы быстро обработали па
ровые поля, а потом все трактористы, 
прицепщики и колхо'зники были пере
ключены на заготовку и вывозку леса, 
местных удобрений под технические 
культуры.

До начала уборки бригада сумела по
строить поднавес для хранения сельско
хозяйственных машин, механизированный 
подтоварник, где все работы по очистке 
зерна механизированы. Одновременно вы
везли лее и построили 5 домов для кол
хозников.

Преимущества новой формы органпза- 
цип труда особенно за<йетно выявились 
во время заготовки кормов. Обычно в это 
время большая часть трактористов без
дельничала. В прошлом году мы смоглиПрактический опыт, хорошее знание i 

людей помогли с первых же дней объеди- | 
нить и направить усилия колхозников и ..........  ""
моханпзаторов на решение стоящих хо
зяйственных задач. Преимущества новой 
формы организации труда стали ощу
щаться с первых дней работы. В моем 
распоряжении находятся и техника, и 
люди. Это дает возможность наиболее 
производительно использовать технику, 
лучше маневрировать людскими силами и 
машинами, каждого колхозника я  меха
низатора использовать с наибольшей 
пользой для общего дела. В случае надоб
ности я могу без особых хлопот пере
ключить людей или тракторы на более 
нужные в данный момент участки рабо
ты. При едином руководстве предупреж-

ку кормов, но в работе участвовали все 
трактористы и прицепщики. Кому нечего 
было делать на машинах, косили траву 
вручную, метали стога. Это дало возмож
ность заготовить сена значительно боль
ше, чем в других полеводческих брига
дах.

Бригада хорошо подготовилась и прове
ла уборку урожая, напахала зяби под 
весь яровой клин 1957 года.

Год мы закончили с неплохими эконо
мическими показателями. На каждый 
15-сильный трактор выработано по 612 
гектаров ■—  на 195 гектаров больщв, чем 
в 1955 году, сэкономлено 23 центнера 
горючего. Резко сократились затраты

труда, и средств на единицу продукции. 
Так, на производство одного центнера 
зерна в 1955 гО'Ду было затрачено 1,5 
трудО'Дня, а в 1956 году —  0,70 трудо
дня. Себестоимость обработки гектара 
мягкой пахоты снизилась больше, чем на 
30. процентю'Б. Урожай получен в среднем 
по 14,7 HeK-THepa с каждого гектара.

Экономические показатели нашей 
бригады значительно выше, чем у обыч
ных по-леводчесБих бригад. Например, 
производство одного центнера конопля
ного семени нам обошлось в 4,8 трудодня, 
а в четвертой обычной полеводческой 
бригаде нашего колхоза —  7,2 трудодня. 
Еак я уже говорил выше, на производство 
центнера 'зерна мы затратили 0,70 тру
додня, а четвертая полеводческая брига
да —  1,10 трудодня.

Повал форма оргатгизации труда внесла 
много нового в отношения людей друг к 
другу, в отношение их к порученному 
делу. Раньше, например, механизаторы 
старались быстрее выполнить наиболее 
«выг01дные» раюоты. А теперь все трак
тористы вместе с колхозниками заншают- 
ся вывозкой удобрений, косьбой трав, 
заготоюий леса, строительством, ремон
том колхозного сельхозинвснтаря. Повы
силась их ответственность за со*стояние 
дел в бригаде.

Средняя выработка каждого механиза
тора нашей бригады за летний период со
ставила более тысячи трудодней. Многие 
механизаторы на работах, не связанных 
с использованием машин, заработали по 
100— 200 трудодней. Например, комбай
нер Макаров на разных работах, по'мимо 
уборки, заработал в колхозе более 200 
трудодней, мой помо-щник тов. Киселев на 
строительстве и ремонте колхозйых по
мещений и т. д. заработал 90 трудодней.

Летом 1955 года в колхозе было созда
но еще три тракторно-полевюдческих 
бригады. Итоги их работы за год еще раз 
убеждают в преимуществах тракторно-по
леводческих бригад.

Несмотря на то, что дирекция МТС вы
нуждена была сократить в колхозе коли
чество тракторов, уменьшить число ком
байнов с 20 до 14, а в колхозе значи- 
те.тьно возросли- посевные площади, с по
левыми работами мы справились лучше, 
чем, например, в 1955 году. По сравне
нию с этим годом период сенокоса сокра
тился на декаду, уборки —  с 36 до 18 
рабочих дней, картофель с 80 гектаров 
был убран за 3 дня. В 1955 году затра
ты труда па центнер зерна составили 
1,40 трудодня, в 1956 году —  0,85 тру
додня. Доход колхоза превысил б миллио
нов рублей. На трудодень выдано почти 
по 8 рублей деньгами.

Говоря об опыте ргботы тракторно-по
леводческой бригады, нельзя обойти мол
чанием ряд вопросов организационного 
характера. В письмах механизаторов, ко
торые я получаю из разных мест страны, 
особый интерес проявляется к таким 
вопросам: кому подчиняется и перед кем 
отчитывается бригадир тракторно-поле
водческой бригады? Какова его оплата 
труда? Может ли бригадир полево,дческой 
бригады колхоза возглавлять тракторно- 
полеводческую бригаду? Как организо
ван учет труда в бригаде?

Вопросы эти серьезные. На первый 
взгляд, действительно, непонятно, кому 
л£е должен подчиняться, перед кем отчи
тываться бригадир тракторно-полеводче
ской бригады? Перед МТС или перед прав
лением колхоза? У нас этот вопрос разре
шен просто: я отчитываюсь и перед МТС, 
и перед правлением колхоза. Да иначе и 
нельзя. Я несу материальную ответствен
ность перед МТС и перед колхозом. В 
бригаде есть производственный план 
тракторных работ. За его исполнопне я 
отчитываюсь перед МТС. Правление кол
хоза на производство тех или иных работ 
дает наряды. Взаимные услуги ко.лхоза и 
тракторной бригады оформляются наряда
ми и оплачиваются по счетам.

Никакой путаницы или смешения рас
ходов на содержание и эксплуатацию ос
новных средств колхоза и МТС не проис
ходит.-

В бригаде имеется два учетчика —  
один учитывает работу механизаторов, 
другой —  работу колхозников. И раньше 
у нас в тракторной бригаде был свой 
учетчик, а в полеводческой —  свой. 
Й>У'НБЦип их остались прежними. Остался 
на месте и номощник бригадира трактор
ной бригады. Он работает, как и раньше. 
На время зимнего ремонта машин он с 
частью трактористов' уезжает в МТС на 
ремонт, а я  в зимнее время живу в кол
хозе и руковожу работой колхозников и 
оставшихся механизаторов.

Оплата труда производится следующим 
образом. Я получаю полную зарплату 
бригадира тракторной бригады и полови
ну зарплаты бригадира полеводческой 
бригады, плюс все, что причитается по
следнему в порядке дополнительной опла
ты.

Но в отношении оплаты труда бригади
ра тракторно-полеводческой бригады 
следует еще по:думать. В ряде колхозов 
труд руководящих работников оплачи
вается в зависимости от количества про
изведенной за год продукции. Видимо, бу
дет правильным, если оплату _труда бри
гадира тракторно-полеводческой бригады 
и его помощников поставить тоже в за
висимость от БО.тичества произведенной 
продукция этой бригадой. Тогда мы будем 
материально еще бо-лее заинтересованы в 
увеличении производства продуктов сель
ского хозяйства.

Вопрос о подборе руководителя трак
торно-полеводческой бригады —  один из 
главных условий перехода на новую фор
му организации труда. Совсем не обяза
тельно, чтобы тракторно-полеводческую 
бригаду возглавлял только квалифициро
ванный механизатор. РуковО'Днть такой 
бригадой 'Может как бригадир тракторной 
бригады, так и бригадир полеводческой 
бригады. Важно, чтобы это был че.довек, 
хороню знающий дело, умеющий сплотить 
большой коллектив людей и направить 
его на достижение единой цели, —  а 
цель и у полеводов, и у  механизаторов 
одна —  получение высокого урожая, рез
кое увеличение производства зерна и 
других продуктов земледелия.

В колхозе имени В. И. Ленина и 
Н. К. Крупской нашего района трактор
но-полеводческую бригаду, например, воз
главляет агро-ном тов. Шпак, а помощ
ником по тракторам у него является 
бывший бригадир тракторной бригады. 
Дело в этой бригаде идет хорошо, потому 
что тов. Шпак —  хороший организатор, 
расчетливый хозяин.

В колхозах зоны нашей МТС организо
вано 10 тракторно-полеводческих бригад.

В порядке опыта тракторно-полеводче
ской бригаде тов. Зубарева передано и 
животноводство. Результаты работы та
кой, если можно так выразиться, трак
торно-полеводческо-животноводческой ком
плексной бригады неплохие. Механизато
ры быстро установили на ферме подвес
ную дорогу, обеспечплп подвозку на» фер
му KopiMOin, принимают участие в ремо-нте 
помещений и т. д.

Первый год работы тракторно-по.тевод- 
ческих бригад свидетельствует о больших 
преимуществах новой формы организации 
труда в кояхозах. МТС лучше справилась 
с объемом тракторных работ, добилась 
экономии в 120.000 рублей. У нас скла
дываются наиболее правильные взаимоот
ношения с колхозниками, лучше исполь
зуются тру,довые ресурсы и техника, а 
все это, в конечном итоге, позволит бы
стрее решить задачи по подъему сельско
го хозяйства.

Т. КОЧЕТКОВ.
бригадир транторно-полеводческой 

бригады Шушенской МТС 
Красноярского края.

Г ^  я-' ^

Коллектив гррзеленхоза взял обязательство высадить ньвдче ид улицах, пло
щадях н скверах г. Томска 43  тысячи древесно-кустарниковых саженцев к 
150.000  цветочных растений.

Сейчас выращивается первая партия цветов, предназначенных для про
дажи населению. Любовно ухаживает за цветавдт работница IVJ. М. Свинцовд. 
За 14 лет работы она накопила большой опыт по выращиванию цветочных ра
стений.

На снимке: М. М. Свцнцова. Фото В. Асабина.

П А Й Щ И К И
ДОВОЛЬНЫ
В кояще прошлого года жители нашей 

дефевни Губино, Томского района, полу
чили хороший подарок —  открылся но
вый матааян Нелюбинского сельпо. В 
светл-ои, просторном помещения магазина 
всегда чисто и уютно. На полках много 
разнообразных товаров. Колхознике всег
да мо-гут купить здесь не только предме
ты перво'й необходимости, но и самые раз. 
нообразиые продовольственные и промыш
ленные товары.

За хорошую организацию торговли мы 
прежде всего благодарны председателю 
Нелюбинекого сельпо Марии Андриановне 
Бобковой. Много потрудилась эта энер
гичная женщина, чтобы наладить обслу
живание колхозников. Всегда вежливая, 
внимательная, отзывчивая, она чутко от
носится к запросам покупателей, старает
ся в кратчайший срок завезти в магази
ны сельпо необходимые колхозникам то
вары. При ней сельпо стало работать так, 
как раньше никогда не работало. Ведь мы 
и прежде просили построить новый мага
зин вместо полуразвалившейся амбаруш- 
ки, но ни один председатель не мог этого 
добиться.

Пайщики сельпо довольны своим пред- 
седателем. Тов. Бобкова не обманула до
верия КО.1Х03НИК0В.

В. ГУБИНА. С. БУКИ Н А , 
колхозницы.

Причины этого кроются прежде всего-в 
том  ̂ что молокоприемные пункты и слив- 
коотделения плохо подготовились к рабо
те: очень мало заготавдийалось льда, то
плива.

В этом году дела обстоят не лучше. 
На Вороповском маслозаводе заготовка, 
закладка льда ве,дутся очень медленно, а 

на сливкоотделениях к закладке льда не 
приступали. Ни на Вороновском, ни на 
Ювалннском маслозаводах дров нет, 
складские помещения не отремонтирова
ны.

Норма.льной работе маслозаводов и их 
отделений мешает большая текучесть 
кадров. За январь 1957 года в колхозе 
имени Чапаева, например, сменилось три 
заведующих сливкоотделениями, причем 
все они уходили с работы, имея крупные 
недостачп.

Разъяснительная работа со сдатчиками 
не ведется, договоры на закупку молока 
от н ас ел е тя  не оформляются.

Плохо обстоит дело и е иолитико-вое- 
питательной работой срехи работников 
заводов. Профсоюзных собраний не быва
ет, стенгазеты не выпускаются, производ. 
ственные совещания крайне редки, плохо 
организовано социалистическое соревно
вание.

Руководители маслозаводов и директор 
Еожевниковского головного маслозавода 
тов. Каменщикова не сделали серьезных 
выводов из уроков прошлого года.

В. Ю Щ ЕНКО.

КОГДА К ДЕЛУ
ОТНОСЯТСЯ
БЕЗОТВЕТСТВЕННО

План заготовок и закупок мо.лока в 
Еожевниковском районе в 1956 году не 
выполнен. Не выполнили плана и пред
приятия маслодельно-сыродельной про
мышленности района. . Сыра, напри
мер, произведено лишь 67 процен
тов к плану, а сыр высших сортов совер
шенно не производился. Качество продук
ции очень низкое. Особенно плохо рабо
тали Чилинский и Ювалинский маслоза
воды.

КТО ЗАНИМАЕТСЯ 
ХИМЧИСТКОЙ ОДЕЖДЫ ?

Недавно мне понадобилось отдать в 
химчистку свою одежду. Я обратилась в 
артель «Рекорд». Там ответили, что в 
Томске существует мастерская, произво
дящая химчистку, по улице Бакунина, но 
она сейчас не работает, так как вышла 
из строя отопительная система. Не пове
рив, что в городе есть только одна такая 
мастерская, я пошла в облместпром. Здесь 
вообще не знали, существуют ли подоб
ные мастерские в Томске,

Мне кажется, что в крупном областном 
городе мастерских по химической чистке 
верхней одежды должно быть несколько.

3. юнчис.

по СЛЕДАМ НЕОПУБЛИКОВАННОГО ПИСЬМА
в  одном из писем в редакцию сооб

щалось о неправильной оплате и нор
мировании труда на Красноярском 
сплавучастке Томской сплавной конто
ры.

Из треста «Обьлееосплав» нам сооб
щили, что за допущенные нарушения 
в нормировании труда технорук-нормн- 
ровщнк Решетов понижен в должности. 
На Красноярский сплавучасток направ
лен опытный нормировщик.

ИА [JРОИЗВОДСТВЕННЫЕ 
ТЕМЫ

Против излишних 
транспортных 

операций
о

Б. ЖИГАЛОВ, 
инженер 

о
В себестоимость промышленной продук

ции входят расходы по всем этапам- про
изводственного шкшесса. включая расхо
ды, идущие непосредственно на изготов
ление изделия, и расходы на вспомога
тельные работы. Несмо'гря на это, при 
решении вопросов снижения себестоимо
сти и повышения производительности 
труда зачастую внимание обращается 
только на первый вид расходов. Осталь
ные же расходы, относящиеся к общей 
рубрике «накладных расходов», выпада
ют из поля зрения некоторых руководи
телей промышленных предприятий.

В то же время, если сравнить расхо
ды на основную зарплату производствен
ных рабочих и накладные расходы, то в 
подавляющем большинстве с.тучаев на
кладные расходы оказываются во много 
раз больше, чем основная зарплата.

Анализ себестоимости основных изде
лий Томского электромеханического заво
да имени В. В. Вахрушева, показывает, 
что зарплата производственных рабочих 
(так называемая расценочная зарплата) в 
общем балансе себестоимости составляет 
всего 12'— 18 процентов. И если по сни
жению расходов, идущих на изготовление 
изделий, на заводе проводятся значитель
ные мероприятия —  внедряются скорост
ные методы обработки, расширяется при
менение автоматического оборудования,

высокопроизводительных инструментов, 
проводится модернизация устаревших 
станков, ^  то для снижения остальных 
расходов сделано еще очень мало.

Стремление снизить трудовые затраты 
только по основному технологическому 
процессу приводит к то.му, что забывают
ся такие расходы, как расходы на ин
струментальное хозяйство, на ремонт 
оборудования, транспортные расходы и 
т. д.

Из всех видов этих расходов в настоя
щее время следует выделить транспорт
ные расходы, имеющие oneiy. большое 
значение для нашего завода, так как 
объем работ по транспортировке непо
мерно велик. Только учтенные расходы 
на транспортировку на заводе колеблются 
от 22 до 25 процентов к зарплате про
изводственных рабочих. Таким образом, 
на четырех рабочих основного щ)оизво,д^ 
ства приходится один рабочий, занятый 
только на транспортных операциях.

Большой объем транспортных работ на 
нашем предприятии объясняется, во-пер
вых, недостаточной механизацией тран
спортных операций. На заводе смирились 
с тем, что большинство деталей перегру
жается «через пол», то есть попросту 
вываливается на пол или землю, а затем 
грузится вручную. Особенно часто это 
практикуется при транспортировке дета
лей в термический цех. Возле главного 
входа в цех кучами свалены детали: 
шестерни, крышки, ударники, пики 
и т. д. Вся эта масса деталей нагружает
ся в тележки.
■ Вторая и самая главная причина боль
шого объема транслоргных работ —  на
личие огромного количества перемещений 
и перегрузок деталей, возникших из-за 
того, что не закончена специализация 
цехов, предусматривающая замкнутый 
процесс производства.

Основные грузопотоки материалов и 
изделий не имеют прямолинейных на
правлений и требуют многих перегрузок. 
Например, весь прутковый металл, по
ступающий на завод, разгружается на 
складе вне территории завода, затем

транспортируется на автомашинах в за
готовительный цех, являющийся в этом 
случае своеобразной перевалочней базой, 
и уже отсюда в раскроенном виде раз
возится по цехам. Количество перегрузок 
может быть резко сокращено, если рас
крой металла организовать на террито
рии склада, как это делается на лучших 
машиностроительных заводах страны.

Кроме того, организация раскроя ме
талла на складе при подчинении порезоч- 
ного участка службе материально-техни
ческого обеспечения приведет к улучше
нию учета материалов л, в конечном ито
ге, к снжжешю их расхода.

Также е большим ко-личеством перегру
зок на заводе транспортируются все гото
вые изделия, которые после сборки по
ступают сначала в малярный цех, а за
тем на автомашинах —  в склад готовой 
продукции. Для сокращения перегрузок 
необходимо производить окраску изделий 
пли при складе готовой продукции, или 
поближе к сборочным участкам.

Большое количество транспортировок и 
перегрузок вызывается тем, что в неко
торых случаях допускается разобщение 
механических п станочных участков. На
пример, сборочный участок цеха пускате
лей находится на В’торем этаже отдельно- 

' го здания. Поэтому требуется при тран
спортировке деталей после механической 
обработки совершать несколько излишних 
перегрузов.

Характерным примером запутанности 
маршрутов может служить движение пики 
отбойного молотка. Пика изготавливается 
из пруткового материала. Маршрут ее 
движения таков: от склада металла в 
кузницу, затем в термический цех на от
жиг, после отжига —  в цех № 1 на ме
ханическую обработку, затем снова в тер
мический цех на закалку, отсюда —  
опять в цех № 1 на шлифовку и уже 
после шлифовки —  на склад. Здесь пере
числены только межцеховые перемеще
ния пики, а ведь кроме них имеется мно
го перемещений и внутри цехов. С мо-' 
мента поступления металла на склад и до 
окончания изготовления пика проходит

980 метров и совершается 17 перегрузок. 
Только в декабре 1956 года при выпуске 
42 тысяч пик было перегружено в общей 
сложности 930 тонн металла.

В свое время для спрямления маршру
тов грузопотоков на завО'Де были органи
зованы предметно-замкнутые участки. 
Онр дали по.тожительный результат по 
сокращению транспортировок. Но при 
созданпи участков были допущены про
счеты. Дело в том, что учитывалось со
кращение, главным образом, внутрицехо
вых маршрутов, межцеховые же перевоз
ки, на которые затрачивается большая 
часть времени, остались почти без изме
нения. Во многих же случаях, в резуль
тате изменения номенклатуры с тех пор 
пути межцеховых перевозок еще более 
усложнились.

Интересную работу в этом направле
нии начал отдел главного технолога. 
Здесь разработаны карты маршрутов дви
жения на осно-вные крупногабаритные, 
тяжелые и типовые детали. В картах за
фиксированы все перемещения деталей 
между цехами и внутри цехов с указани
ем времени, затрачиваемого на транспорт
ные работы. Такие карты будут положе
ны в основу разрабо'тки мероприятий по 
сокращению транспортировки деталей.

Карты маршрутов доказывают, сколь 
велики потерн, связанные с транспорти
ровкой деталей и изделий. В среднем на 
транспортировку деталей только по за
водской территории тратится 10 процен
тов от времени, затрачиваемого на их об
работку. По многим деталям этот процент 
доходит до 20 и даже до 35. Например, 
д.ля по.тной обработки сварных узлов 
штепсельных .муфт П1В-4 требуется 50 
минут, а для их транспортировки —  16 
минут.

Транспортировка и перегрузка деталей 
вызывают не только прямые затраты ра
бочего времени, но и существенно влияют 
на длительность производственного цик
ла. Характерно, что именно транспортные 
операции задерживают время обработки 
изделий. Так, цикл механической обра
ботки партии корпусов ручных электро
сверл составляет 2— 3 суток, а выполне

ние только одной операции— пескоструй
ной обдувки перед гуммированием, кото
рая производится в другом цехе, —  за
нимает в среднем сутки, так как при 
транспортировке на обдувку деталь под
вергается восьми перегрузкам.

Из анализа карт маршрутов можно сде
лать вывод, что основным резервом сни
жения транспортных расходов и умень
шения длительности производственных 
циклов является спрямление грузопото
ков. Именно в этом случае может быть 
получен наибольший эффект. Это с боль
шой убедительностью подтверждается на 
примере организации замкнутого произ
водства кожухов вентиляторов, которая 
была произведена летом 1956 года.

Раньше кожуха изготовлялись штампо
вочным цехом, цехом 3 и цехом метал- 
лоБОПструкцин. Теперь производство ко
жухов сосредоточено то.лыю в одном цехе 
металлоконстр'укций. При старой органи
зации пропзводства на транспортировку 
кожуха затрачивалось 20 минут, теперь 
же только 9 минут. Длина маршрута со
кратилась с 580 метров до 280 метров. 
За счет этого только на транспортировке 
экономится около 2.000 человекочасов в 
год.

В резу.льтаге более прогрессивной орга
низации производства и сокращения 
транспортировок выпуск кожухов увели
чился с 550 до 800. Деталь, которая на 
протяжении длительного времени сдержи
вала выпуск вентиляторов, теперь выхо
дит на сборку с достаточным опережени
ем.

Важное значение для снижения тран
спортных расходов имеют механизация п 
улучшение организации транспортных ра
бот. Здесь, в первую очередь, надо оста
новиться на вопросе внедрения контей
нерной перевозки деталей и применения 
унифицированной тары. Внедрение кон- 

 ̂ тейнеров позволит механизировать погру- 
j зочные работы, сократить время на пере

грузки. Кроме того, такой способ транс
портировки повысит чистоту и порядок в 
цехах, сократит порчу деталей от забоин.

Внедрение контейнерной перевозки яв
ляется основным путем; который позво

лит широко механизировать транспортные 
работы на нашем заводе. Не следует забы
вать и об улучшении организации транс
портных работ. Известно, что из-за неор
ганизованности случаются простои транс, 
портных рабочих и транспортных средств.

Спрямление грузопотоков должно про
водиться как за счет организационных 
мероприятий, гак и за счет изменения 
технологпп. Надо заметить, что до сего 
времени технологи мало занимались этим 
вопросом, так как главное их внимание 
направлялось на снижение трудоемкости 
изделий по основным операциям. Очевид
но, необходимо шире п детальнее изучать 
работы по транспортировке и перемеще
нию материалов н деталей. Следует ста
вить под сомнение необходимость того или 
иного перемещения, находить ■ способы, 
которые могли бы его исключить.

Наибольший результат по спрямлению 
грузопотоков может быть .достигнут бла
годаря проведению организационных ме
роприятии в сочетании с изменением 
технологии. Оспориые направления орга
низационных мероприятий сводятся к 
следующим: размещение заготовительных 
участков при складах, специализация це
хов с учетом организации полностью 
замкнутого пропзводстпа в одном помеще
нии и создание внутри цехов поточных 
линий и предметно-замкнутых участков.

На заводе начат и проводится ряд ра
бот в этом направлении. Заканчивается 
строительство малярного отделения в це
хе № 3 рядом со сборкой, что позволит 
направлять гото-вые машины прямо на 
склад, минуя транспортировку в маляр
ный цех. Организуется штамповочный 
участок в цехе металлоконструкций. Это 
даст возмолшость ликвидировать излиш
нюю транспортировку заготовок от штам
повочного цеха в цех металлоконструк
ций.

В сокращении транспортных операций 
заложен большой резерв сниженпя себе
стоимости продукции, увеличения произ
водительности труда. Повышения '^сех 
других экономических показателей в ра
боте нашего завода.
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К ' Р А 'С Н О Е  З Н А М Я

Ре1Шйие Политбюро Ц К  Румынской
} ^ ^ ч е й  партии

БЗГХ&РЕСТ, t 7  мартам (ТАСС). Се
годня в газетах ощгбишю'Ьано следзяо- 
1цее сообщеоне;

14 марта состоваюсь заседакш  По
литбюро ЦК Ртаигнской ра&чей пар
тии. нотор^ обсудеао меры по^улучше- 
ыию деятельвости дешралыюго госу
дарственного управления и вопросы, 
связанные с ра&зтой народных Советов.

В свете, решений Н съезда партии и 
пленума ЦК РРП, состоявшегося в де
кабре 1956 года, Политбюро ЦК РРП  
проанализировало деятельность в обла
сти центрального государственного уп
равления, определило меры по устране
нию существующих недостатков ж улуч
шению деятельности в этой области. За 
годы народно-демократической bjeicth 
достигнуты большие успехи в области j 
государственного, экономического и 
культурною стро.ительсгва. По мере 
развития народного хозяйства и куль
туры и дифференциации различных об
ластей деятельности были созданы в 
т е ч е т е  последних лет многочисленные 
центральные органы для обеспечения 
организации и управления этими обла
стями работы. В результате образова
лось значительное число министерств и 
центральных органов с многочисленны
ми руководящими кадраяш.

Учитывая накопленный до сего вре
мени опыт, стадию организации различ
ных отраслей и рост уровня подготовки 
кадров цштралыюго государственного 
управления, большое чнс.то централь
ных органов уже не отвечает требовани

ям сегодняшнего дня. Кроме тото. цент
ральные органы взяли на себя различ
ные функции, которые должны были 
бы вьшозшяпъ подчиненные им органы, 
а ряд функций минисзерств н других 
центральных органов перешел к Совету 
Министров.

в целях дальнейшего улучшения дея
тельности по линии центрального госу
дарственного управления и ликвидации 
явлений чрезмерной централизации По
литбюро ЦК РРП, руководствуясь 
принцилами демократаческого центра- 
лизл1а, считает необходимым:

1. Приступить к значительному со-
краи;;„Т1П0 числа министерств и цент
ральных учреждений за счет слияния 
центральных органов родственных от
раслей. Специфическое различие между 
отраслями, вытет{ающее из необходимо
сти хозяйственной жизни, будет обеспе
чиваться ортанизацшг в рамках
некоторых министерств отраслевых ве
домств.

2. Чтобы правительство Румынской 
Народной Республики состояло из мень
шего числа членов (председатель Сове
та Министров, заместители председате
ля и министры), министрам будет помо
гать в их деятельности ограниченное 
число заместителей министров и гене
ральные секретари министерств.

В самом правительстве должен быть 
создан Экономический совет, задача ко
торого — разрешать текущие экономи
ческие вопросы.

Б О Л Г А Р О - С О В Е Т С К А Я  Д Р У Ж Б А
СОФИЯ, 18 марта. (ТАСС). Болгар

ские газеты широко отмечают исполня
ющуюся сегодня 9-ю годовщгшу Совет
ско-Болгарского Договора о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной помощи. 
День 18 марта 1948 года, когда был 
подаисан Договор, останется как выда
ющаяся дата в новейшей истории наше
го народа, пишет газета «Работничестго 
делоз>. Благородные идеи тесного со
трудничества и братской взаимной по
мощи, зашмкенньге в Договоре, превра
щаются в чудесные дела. Болгария бы
ла выведена из вековой своей отстало
сти и превратилась в независимое госу
дарство с современной промышлен
ностью и быстро развивающимся сель
ским хозяйством.

Газета пишет далее, что в истекшие 
годы вся хозяйственная и культурная 
жизнь Болгарии развивалась под благо- 
творньш воздействием дрзткбы и со
трудничества с Советским Союзом. Со
ветский Союз, продолжает «Работниче- 
ско дело», предоставил нам на чрезвы
чайно вьцодных условиях машины и

) оборудование для новых заводов, на
правил нам своих специалистов, чтобы 
помочь их строить. Б совместной рабо
те с советскими специалистами выросла 
армия наших инженеров, техников, 
проектировщиков, монтажников и ква
лифицированных рабочих.

Наши успехи в социалистическом пе
реустройстве сельского хозяйства не 
были бы такими большими, если бы не 
помощь Советского Союза.

Газета отмечает также огромное зна. 
чеияе новой экономической помощи Со
ветского Союза, о которой достигнута 
догово'рсршость во время недавних бол
гаро-советских переговоров в Москве.

Б день годовщины подписания Болга
ро-Советского Договора о дружбе, со
трудничестве и взаимной помощи, гово
рится в заключение статьи, мы выра
жаем свою непоколебимую решимость 
идти всегда плечом к плечу с народами 
великого Советского Союза — нашего 
друга и союзника в борьбе за мир и со
циализм.

3. Значительно распцгЕжть права ми
нистерств и других центральных орга
нов, а также ведомств и главных уп
равлений министерств для более опера
тивного решения текущих вопросов дея
тельности этих органов и для повыше
ния их инициативы и отаетственности.

Значительное расширение прав мини
стерств и центральных государственных 
учреждений даст Совету Министров 
большие возможности сосредоточить 
свою деятельность на главных пробле
мах государственной политики. Бместе 
с тем, предусматриваемые меры должны 
привести к улучшению работы государ
ственного аппарата и сокращению уп
равленческих расходов государства.

Б соответствии с решениями декабр1э- 
ского Плея5пиа ЦК РРП Великому на
циональному собранию будет представ
лен прюект закона о народных Советах. 
Новый закон о народных Советах дол
жен отражать политику партии по при
влечению самых широких масс трудя
щихся к руководству общественными 
делами и по мобилизации всего трудо
вого нарюда на активное участие в деле 
стрюительства социализма. Расширяя 
права и сферу деятельности народных 
Советов, закон о нарюдных Советах 
должен привести к повышению инициа
тивы и ответственности местных орига- 
нрв государственной власти в решенют 
экономических, хозяйственных и ссщи- 
ально-щшьтурных вопрюоов в интересах 
улучшения материальных и культурных 
условий жизни трудящихся.

Заявление HeiHiyHHGTpeeKaii 
партии Иордании

ДАМАСК, 19 марта. (ТАСС). По со
общению из Аммана, в связи с аннули- 
'рованием англо-иорданского договора 
Коммунистичеокая партия Иордании 
опубликовала заявление, в котором при
зывает иорданский нарюд быть бдитель
ным перед лицом империалистических 
заговоров, усилить борьбу против импе- 
риалиспиеской «доктршы Эйзенхауэ
ра».

Коммунистическая пар)тия призвала 
правительство Иордании отвергнуть эту 
«доктрину», пресекать подрывную дея
тельность империалистической агентуры 
в стране, добиться полной ликвидации 
военных баз и эвакуации англяйскнх 
войск из Иордании, ускорить установ
ление дипломатически'х и экономиче
ских отношений с Советским Союзом, 
КНР и другими странами социалисти
ческого лагеря.

Пищевая промышленность Китая в 1957 году
ПЕКИН, 17 марта. (ТАСС). Агеяст- 

ство Синьхуа, сообщая о развитии пи
щевой промышленности в текущем го
ду, указывает, что производство молоч
ных продугаов составит 7.937 тыс. 
тонн. т. е. возрастет по сравнению с 
1956 годсш на 23,3  процента. Будет вы
пущено 1 .220 тыс. тонн растительного 
масла — на 3,4 процента больше, чем 
в 1 ^ 6  году. Производство сахара уве

личится на 2 ,5  процента и достигает 
870 тысяч тонн.

На предприятиях пищевой промыш
ленности в этом году будет проведена 
большая работа по усовершенствованию 
оборудовашш и технологических про
цессов, по- сокращению отходов произ
водства н использованию новых источ
ников сырья.

С е г о д н я  в Г а з е
КАИР, 18 марта. (ТАСС). Печать 

сообщает, что после того, как египет
ская администрация приступила к ис
полнению своих обязанностей 6 секторе 
Газы, там восстановилась нормальная 
жизнь. Население Газы с большой го
товностью сотрудничает с египетской 
администрацией, которая принимает ме
ры к быстрейшей ликвидации последст
вий израильской оккупации.

Бчера в секторе Газы возобновились 
занятия в школах, которые были пре
рваны в результате израильской агрес
сии. Печать сообщает, что сегодня в Га
зу выезжает комиссия министерства 
просвещения Египта для выяснения 
ущерба, причииешого шкодам оккупан

тами, и для оказания необходимой по
мощи местным школам.

Египетские власти принимают меры 
к обеспечению населения сектора Газы 
продовольствием.

Бчера в Газе состоялись похороны 
палестинского рыбака Исмапла Якуба 
Бакка, убитого 16 марта датским сол
датом. В похоронах приняли участие, 
многие жители Газы.

Газета «Аль-Ахрам» пишет, что 16 
марта в Газе от пули солдата чрезвы
чайных воорулсенных сил ООН погиб 
житель Газы Мухаммед Салех Эль- 
Джамали. Это уже третий случай убий
ства солдатами вооруженных сил ООН 
лштелей Газы.

Митинг протеста 
в Берлине против 

назначения гитлеровского 
генерала на командный 

пост в НАТО
БЕРЛИН, 17 марта. (ТАСС). Сегодня 

здесь состоялся митшш протеста против 
назначения гитлеровского генерала 
Шпейделя на пост командующего сухо
путными войсками НАТО в центральной 
зоне Европы. Перед участниками митин
га, (у>бравшимися из обеих частей Бер
лина. выступили представители борцов 
антифашистского дв51жения сопротивле
ния Франции, Польши, Чехословакии н 
Германской Демократической Республи
ки.

Участники митинга направили фран
цузским борцам сопротивления привет
ственное послание, в котором выража
ют решимость всеми силами боротьс.ч 
против возрождаемого в Западной Гер
мании милитаризма и заверяют фран
цузских борцов сопротивления в своей 
солидарности с их борьбой против реми
литаризации Западной Германии, про
тив назначення нацистского генерала 
Шпейделя на командный пост в НАТО.

Гибель президента Филиппин 
Магсайсая

В ы с т у п л е н и е  С у к а р но  
на  м и т и н г е  в М е д а н е

ДЖАКАРТА, 17 марта. (ТАСС). Вче
ра в Медане состоялся митинг, на ко
тором присутствовало более 100 тысяч 
жителей города. Выступивший на ми
тинге президент Индонезии Сукарно 
указал, .что самым главным для ин.до- 
незийского народа в настоящее время, 
как и в первый период борьбы за неза
висимость, является достижение нацио
нального мира и единства. Президент 
заявил, что его решение поручить пред
седателю национальной партии Сувирьо 
сформировать новый кабинет и создать 
при нем консультативный орган — на
циональный совет — соответствует 
программе достижения национального 
мира и единства в стране. Это решение, 
подчер1шул Сукарно, является резуль
татом изучения мнений различных пар
тий и группир'0®ок индонезийского на
рода.

Национальный шгр и единство, за
явил далее Сукарно, необходимы для 
того, чтобы спасти страну от распада и 
осуществить ее идеалы.

Касаясь введения чрезвычайного по
ложения на всей территории Республи
ки, Сукарно указал, что подрывная дея- 
■.тельность в Индонезии, организуемая 
иностранными кругами, имеет своей 
целью свержение индонезийского прави
тельства. Сн призвал народ быть бди
тельным, от-метив, что иностранные 
агенты и их прихвостни умело маскиру
ют свою деятельность.

Характеризуя международное поло
жение, Сукарно указал, что Индонезия 
должна внести свой вклад в достижение 
мира во всем мире, а для этого народ 
должен быть единым.

Касаясь далее реакции на его про
грамму достижения национального един
ства, Сукарно ' назвал странными пред
ложения некоторых партий и лидеров 
создать кабгшет во главе с ггрезидентом, 
в который вошли бы представители 
лишь некоторых партий, без участия 
представителей других партий. Я, ска

зал Сукарно, не могу понять этих лю
дей. Сии хотят, чтобы я сел на лошадь, 
которой они намерены отрубить снача
ла ногу. Я не могу и не сяду на трех
ногую лошадь.

Президеет поблагодарил население 
Северной Суматры за поддержку его 
планов и призвал индонезийский народ 
прилолшть все усилия к тому, чтобы 
национальный мир и единство были 
скорее восстановлены путем осущест
вления его программы достижения на
ционального единства и политической 
стабилизации.

НЬЮ-ИСРК, 18 марта. (ТАСС). Бче
ра над островом Себу произошла ката
строфа Л1ГЧНОГО самолета президента 
Филиппин Магсайсая, на борту которого 
находился президент и сопровождаю
щие его лица.

Сегодняшние сообщения из Манилы 
подтверждают гибель президента Маг
сайсая. Погибли и все остальные ссшро- 
вошдавшие президента лица, кроме кор
респондента газеты «Филиппин ге
ральд». Этот корреспондент сообщил, 
что самолет взорвался в воздухе ч ер ез■ 
несколько минут после того, как он 
поднялся с аэродрома города Себу.

Пост президента Филиппин до новых 
выборов, которые должны состояться в 
ноябре этого года, займет нынешний 
вице-президент Филиппин Карлос Гар
сиа. Сегодня Гарсиа принес присягу 
как президент Филиппин.

М ат ч Б от винник—Смыслов
Пятая партия шахматного мат

ча на первенство мира между 
гроссмейстерами Ботвинником и 
Смысловым, игранная 16 марта, 
прошла в острой и найряженной 
борьбе и вызвала большой инте
рес зрителей.

Уже первые дебютные ходы (в 
стапоиндийской защите) после раз- 
мена^легких фигур дали основа
ние предполагать, что оба партне
ра тщательно готовились к этой 
принцишгалыюй встрече. В cajvioM 
деле, в ответ на готовящееся пе
шечное наступление черных на ко
ролевском фланге чемштон мира 
избрал оригинальный и оиелый 
план. Сн оставил короля в цент
ре, отказался от рокировки, щ за
тем начал комбинировагшую атаку 
на обоих флангах. Завязалась 
сложная Б стратегическом отноше. 
шж борьба, в которой долгое вре
мя было весьма трудно устано
вить, кто из гроссмейстеров глуб
же оценил тонкости вознишпей 
позиции. Лишь к 25-му ходу ста

ло ясно, что Ботвинник добился 
серьезного позициошшго преиму
щества. Сслабленные пешки чер
ных попали под атаку неприятель
ских фигур, и незадолго до пере
рыва Ботвинник выиграл одну из 
пешек, сохраняя лучшее положе
ние. На 40-м ходу партия была 
отложена.

17 марта в Центральном шах- 
маттгом клубе СССР состоялось 
доигрывание этой партии. Анализ 
отложенной позиции показал, что 
на стороне белых имеется подав
ляющее преимущество. При во
зобновлении игры, однако, Смыс
лов оказал отчаянное сопротивле
ние. На 49-м ходу в поисках 
контратаки он пожертвовал пеш
ку, а через несколько ходов — и 
фигуру. Но Ботвинник точно от
разил угрозы противника и на 
54-м ходу вынудил Смыслова при
знать себя побежденным.

Счет стал 3:2 в пользу Ботвин
ника.

(ТАСС).

На заводском фестивале
В -даа часа дня 1<6>фев>раля вад 

Кировским районом г. Томска по- 
яшнлся самолет. Сделав вираж 
над заводом режущих инструмен
тов, пилот сбросил листовки с 
призывом: «Бее — иа первый за
водской фестиваль, на ираздавк 
молодостн».

Так начался фестиваль на заво
де режущих тшетрументов. К 3 
часам дня у  заводского клуба уже 
собрались сотчш людей. Молодежь 
отправляется на стадион «Дина
мо». Звучат слова песен о Роди
не, о партии, о героических буд
нях вашей жизни.

И вот над стадионом подашяает- 
ся флаг фестиваля. Звучит Гимн 
Ооветсадато Ссвоза, загорается фе- 
ставальный костер. Директор за
вода Г. А. Архгшов горячо по- 
здоавляет присутствующих с от
крытием фестиваля. (Смотри сви- 
мок).

На лед выходят хоккейнвш 
кома'Нды. Завязывается острая 
спортивная борьба. Зрители живо 
p©ai»pyK(T на игру.

Среди конькобежцев первое ме
сто заняла калильпщща дета 
Л® 27 Людмила Маликова.

Волейболисты отправляются в 
спортивный зал общества «Буре
вестник». Побеждают силъией- 
пше — женская команда цеха 
№  25, мужские комаагды цеха 
Мь 23 н заводоуправления.

Вечером праздник продолжался 
в клубе. Волнений и здесь много 
не только среди тех, кто находит
ся на сцене, но и среди тех, кто 
в зале.

Занавес оперыт. Начинается 
первое дейстБне пьесы Розова 
«Ее друзья». В ради Шарова — 
конструктор П. И. Малышев, в 
роли Анны Григорьевны — инже
нер Г. Г. Конюшина, в роли деся- 
тиклассшиты Люси —■ работница 
цеха № 23 Валя Девяткина. Хоро
шо исполняют свои роли контро
лер цеха № 25 Саша Гуренкова, 
инспектор отдела кадров А. В. Ло
патина, конструктор Борне Кар
цев и все остальные участники 
кртужка. Спектакль удался.

Утром 17 марта на фестиваль 
пржили школьники. Им есть что 
посмотреть в клубе. Здесь оргажг- 
зована выставка изделий приклад, 
него искусства. На ней не.мало 
вьшшвок, экспонатоз членов круж
ка «Умелые руки», органязоваи- 
ного при заводском клубе. Инте
ресно, нащимер, поговорить по 
телефону, ивтотовленному учени
ком 8-го класса школы № 1 Сла
вой Пироговым. Привлекает вни
мание вьпнигание по дереву уче
ника 6-го класса школы №  8 Бо
рн Сапрыкина и . ученика 5-го 
класса школы №  1 Саши Москви. 
чекова.

В клубе жшаю посмотреть вы- 
саупжвия учасшнижоЕ детской ху- 
доиественвой самодеятельности. 
Пршрамма разнообразна: в ней 
16 номеров. С интересом слуша
ются в исяолнекии детокого хора 
пеоеика из кюофильма «Судь&  
барабашцика» и шуточная азер
байджанская песня «Мои цьшля- 
та». Одобрительные возгласы слъь 
шатся в зале, когда .ученик 4-то 
класса школы №  34 Витя Чиха- 
че® исполняет оо.чо на баяне «Во 
саду ли, в огороде» и «Польку».

В воскресенье днем в районе 
Отепаяовки проводились льгашые 
соревнования. В клубе пошюря- 
лись сялаын шахматисты. Прове
ли соревяоваяяе стрелки и люби
тели настольного тенниса.

Вечером в клубе состоялся про. 
смотр световой газелл. Дошла 
очередь до выступления участни
ков хорового и хореографическо
го коллективов, чтецов и вокальг 
ной группы хора.

Когда кассир завода Татьяна 
Ваняшина и заведующая детским 
секторам клуба Вера Ивановиа 
Данилова исполняют дуэт Лизы н 
Полины из оперы Чайковского 
«Пиковая дама», то начинаешь 
забывать, что ты не в оперном 
театре, а на заводском фестивале. 
ЕЩ];е раз открывается занавес, и 
на сцене четыре девушки в во
сточных костюмах. Это контдолер 
Александра Гуренкова, клеймов
щица Зинаида Одетрва, правщица 
Галя Перескокова и контролер 
Нина Кукушгаша исполняют «Ки
тайский танец».

Конферанс на заводские темы в 
исполнении конструктора Павла 
Ильича Малышева, монтера Васи
лия Рогова и инженера Вали Са
башниковой, татарский танец в ис
полнении нормировщицы Лиды 
Круп.киной и конструктора Бори
са Карцева, песня «Вернулся я 
на родину» в исполнен1ти электри
ка Владимира Черных и многие 
другие номера вызывают яшвей- 
шпе симпатии всех участтш оз 
фестиваля. И когда начинается 
вручение призов и грамот, при
сутствующие не расходятся в мне
ниях относительно выбора канда- 
датур.

Вручены подаргат и почетные 
грамоты. Учаептакн фестиваля 
выходят на улицу. Ночную телшо. 
ту разрезают яркие вспышки ра
кет. Заводской фестиваль окон
чен А. ИВАНОВ.

Фото К. ЮРГИНА.

-----□  □  □ ------
ПОПРАВКА

( ^ д а ,  20 марта 1057 г. 50 (10164)

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ 
РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО 

ХОЗЯЙСТВА СССР
(выпуск 1951 года) v

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА 
11-FO тиража вынгрьпией, состоявшегося 

10 марта 1957 года 
в гор. Семипалатинске. 

Выигрыши выпали на следующие номе
ра серий и облигаций во всех разрядах 

займа:

t

В газете «Красное Знамя» за 18 мар
та 1957 года в Постановлении ЦК 
КПСС «О подготовке к празднованию 
40-й годовщины Великой Октябрьской

социалистической революции» первую 
строку в третьем абзаце следует чи
тать: «Во всех революциях прошлого 
происходила смена» и далее по тексту.

□ ------------------------

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 20 марта ожидается облач
ная, с прояснениями _^погода, по край
ним юго-западным районам без осадков, 
по остальной территории слабый снег, 
ветер западный и юго-западный, 5 — 10 
метров в секунду, температура воздуха 
по восточным районам от 1 градуса

ПОГОДА
мороза до 4 градусов тепла, по осталь
ной территории 6 — 1̂1 градусов мороза.

В последующие два дня — малооб
лачно, местами слабые осадки, ветер 
слабый, температура Воздуха . ночью 
1 4 — 19 градусов мороза, днем 6 — 11
градусов морюза.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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■ 03 Ю

МХЮ09 31*) 1.000 109533 1—50 200
КХЮ99 1—50 500 109546 44*) 1.000
100204 36*) 1.000 109612 26*) 1.000
100287 16*) 1.000 109679 1—50 500
100344 08*) 1.000 109790 10*) 1.000
100442 1—50 2(Ю 110374 1—50 500
100450 1.-50 500 110405 1—50 200
100506 32*) 5.000 110483 22*) 1.000
100552 18*) 5.000 110520 45*) 1.000
100580 43*) 1.000 110632 13*) 1.000
100765 1—50 200 110836 1—50 200
КЮ772 29*) 1.000 111086 26*) 1.000
100858 45*) 1.000 111292 47*) 1.000
101106 1—50 500 111361 24*) 1.000
101243 33*) 1.000 111403 1—50 200
101459 1—50 200 111578 1—50 200
101537 1—50 200 111621 1—50 200
101639 05*) 1.000 111772 41*) 1.000
101757 35*) 1.000 111884 1—50 200
101971 49*) 1.000 111933 34*) 1.000
102121 1S*) 1.000 112354 1—50 200
102332 03*) 5.000 112438 1—50 500
102379 17*) 1.000 112710 12*) 1.000
102469 04*) 10.000 112772 1—50 500
102592 09*) 1.000 112863 21*) 10.000
102705 04*) 1.000 113117 04*) 1.000
102722 1—50 200 113192 18*) 1.000
102727 07*) 1.000 113423 1—50 200
102750 1—50 500 113483 45*) 1.000
102873 14*) 1.000 113704 38*) 1.000
102894 11*) 1.000 113779 29*) 1.000
103065 46*) 1.000 113914 37*) 1.000
103149 19*) 1.000 114120 1—50 200
103200 33*) 5.000 Н42Й6 40*) 1.000
103206 08*) 1.000 114316 1—50 200
103208 02*) 1.000 114806 34*) 1.000
103272 43*) 1.000 114842 21*) 1.000
103372 1—50 200 114882 17*) 1.000
103388 1—50 200 114888 20*) 1.000
103444 22*) 5.000 114993 1—50 200
103605 16*) 25.000 115034 32*) 10.000
103006 1—50 200 115220 1—50 200
103625 47*) 1.000 115272 47*) 1.000
103662 13*) 1.000 115343 09*) 1.000
103761 1—50 200 115374 39*) 1.000
103808 44*) 1.000 115382 06*) 1.000
104147 27*> 1.000 115419 22*) 1.000
104237 03*) 5.000 115877 27*) 1.000
104254 1—50 500 115928 49*) 1.000
104425 03*) 1.000 115936 02*) 1.000
104598 50*) 1.000 115938 1—50 2(Ю
104676 28*) 1.000 115944 1—50 200
104735 1—50 500 116009 1—50 200
104844 13*1 1.000 116151 1—50 200
104956 02*) 1.000 116199 10*) 1.000
105036 36*) 1.000 116226 25*) 5.000
105166 1—50 200 116385 39*) 5.000
105182 04*) 1.000 116393 1—50 500
105197 27*) 1.000 116564 1—50 200
105366 1—50 500 116682 1—50 200
105382 41*) 1.000 116766 15*) 1.000
105410 44*) 1.000 116775 41*) 1.000
105552 04*) 1.000 116783 29*) 1.000
105811 13*) 1.000 117055 29*) 1.000
105867 01*) 1.000 117168 15*) 1.000
105972 1—50 500 117194 1—50 200
106337 40*) 1.000 117226 34*) 1.000
106451 1—50 200 117254 1—50 500
106510 1—50 200 117499 03*) 1.000
106821 12*) 1.000 117516 30*) 1.000
106869 1—50 500 117579 13*) 10.000
107043 1—50 200 117592 31*) 1.000
107060 42*) 1.000 117733 1—50' 500
107084 10*) 1.000 118004 13*) 1.000
107125 01*) 1.000 118011 21*) 1.000
107177 1—50 200 118051 1—50 500
107798 41*) 1.000 118223 26*) 1.000
107868 1—50 500 118426 32*) 1.000
108021 31*) 5.000 118440 12*) 1.000
108319 1—50 200 118657 35*) 1.000
108321 1—50 500 118708 48*) 1.000
108554 1—50 200 118857 45*) 1.000
108717 1—50 200 118938 31*) 1.000
108749 22*) 5.000 118973 35*) 1.000
108919 13*) 1.(Х)0 119003 1—50 200
109135 1—50 200 119120 1—50 200
109249 1—,50 500 119797 1-50 200
109451 23*) 1.000 119902 38*) 1.000
109477 03*) 10.000

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова. ^

20 и 21 марта — «Одна».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ ТЕАТР 
КУКОЛ.

22 марта — «Похождение солдата 
Данилы». Начало в 10-30 и 4 часа дня.

23 марта — «Похождение солдата 
Данилы». Начало в 10-30 и 4 часа дня.

; T o ^ C K A Q  С Т У Л Ш

Среда, 20 марта.

19.00. Музыкальный очерк «Горький 
и музыка». 19.30. Фотообозрение «По 
городу Томску». 19.40. Новые кино- 
журналы. 20.00. Новый художествен
ный фильм «На окраине большого го
рода».

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
20 марта — новый художественный 

фильм «Урок истории». Сеансы: 9-10, 
11, 12-50, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

21 марта — новый художественный
фильм «Обыкновенный человек». Сеан
сы: 9, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30,
10-25. Для детей цветной фильм — 
«Командир корабля». Сеанс в 10-55 
часов утра.

Клуб имени Сталина. 20 марта — 
«Урок истории». Сеансы: 3, 4-45, 6-30,
8- 15, 10.

21 марта — «Трагедия острова Сай
пан». Сеансы: 3, 4-45, 6-30, 8-15, 10.

Кинотеатр имени И. Черных.
20 марта. Большо|1 зал — «Траге

дия острова Сайпан». Сеансы: 9-10,
10-55, 12-40, 2-25, 4-10, 5-55, 7-40,
9- 25, 11. Малый зал. — «Судьба клоу
на». Сеансы: 12, 4, 6, 8, 10. Для де
тей — «Адмирал Нахимов». Сеансы: 
10, 2.

*1 На остальные 49 номеров облига
ций этой серии вьшали выитрьппи по 
200 рублей.

Управление гострудсберкасс 
и госкредита Томской ооластн.

Коллектив Томского горпище- 
торга с прискорбием извещает о 
смерти старейшего работника

МАЗАВИНА  
Михаила Матвеевича

и выражает глубокое соболезно
вание семье покойного.

Вьшос тела состоится 20 мар
та, в 5 часов вечера, из кварти
ры покойного (т. Томск, улица 
Белая, 11).

Коллектив преподавателей, 
учащихся, рабочих и служащих 
топографического техникума с 
прискорбием извещает о сме1>ти 
старейшего работника техникума

ЕРМАКОВОЙ 
Раисы Григорьевны

и выражает соболезнование 
: семье покойной. Похороны — 20 |
■ марта в 3 часа дня. |

Шпалопропиточному заводу на посто
янную работу требуются грузчики. Оди
нокие обеспечиваются общежитием.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 20, автобусная остановка «Шпало
пропиточная» по Коммунистическому 
проспекту. 5 — 4

Гр-ка Руднева Анастасия Николаев
на, проживающая в г. Томске, Комму
нистический проспект, 8, возбуждает
дело о расторжении брака с гр-ном 
Рудневым Анатолием Иосифовичем, 
проживающим в г. Томске, улица Нов
городская, 10-6.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Куйбышев
ского района г. Томска.

Л.

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19. секретариата 
жизни —  37-77 н 4 2 ^ 4 , пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации— 51

бухгалтерии в отдела объявлений — 37-36, директора гапографии — 37-72.

КЗ(Х)47.5 V. Томск, хицография «1̂  2  «Красное Знамя»,

42-40, отделов: партийной 
-61, зам, зав. издательством— 52-23.

Тираж 80  тыс, экз. Заказ № 886

н. ,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


